
www.ulpravda.ru№ 127 (23.768)        пятница, 11 сентября  2015 г.  

Основана 3 ноября 1917 года

Общественно-политическая газета

EUR ГривнаUSD      CNY11.09	 68,4961 11.09	 3,16379 11.09	 10,736911.09	 76,6951	11.09	 36,63	11.09	 10,7369	 11.09	 32,50	Аи-92 Аи-95 Дизель

обществополитика

Медведев оценил новейшую 
военную технику на Russia Arms Expoу 
технологическое	перевооружение	предприятий	отече-
ственного	оборонного	комплекса	будет	продолжено,	
несмотря	на	непростую	экономическую	ситуацию,	
обещает	премьер-министр	Дмитрий	Медведев.

В Госдуму внесён законопроект 
о дополнительном контроле на границе 
Законопроект,	который	подготовили	депутаты	
от	«справедливой	России»,	предполагает	усиление	кон-
троля	в	отношении	лиц,	которые	находились	в	странах		
с	высоким	уровнем	террористической	опасности.

наука

Учёные нашли 
новый вид человека 
Группа	международных	ученых	
обнаружила	в	пещерах	Южной	
африки	останки	неизвестного		
науке	вида	Homo	naledi.	

Нелли Уварова из-за своей 
звездной роли стала избегать 
людей.

Иван Камышев �

Ее дочь только в конце прошлого года 
узнала, что мама - актриса. В отличие от 
четырехлетней Ии ее маму Нелли Уварову 
страна узнает в лицо с первого появления 
на сцене или экране. С тех самых пор, как 
ровно десять лет назад стартовал телесе-
риал «Не родись красивой» про превраще-
ние страшненькой Золушки в прекрасную 
Принцессу. 

Главная героиня долгоиграюще-
го ситкома Катя Пушкарева стала по-
настоящему звездной ролью для Нелли 
Уваровой, которая в начале недели побы-
вала в Ульяновске в рамках фе-
стиваля «Золотая маска» и стала 
собеседницей нашего издания.

Не родись красивой… собакой
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Сегодня  
в индустриальном 
парке «Заволжье» 

откроется новый 
завод по производству 

автокомпонентов.
КИрИлл шевченКо �

Мексиканская компания Nemak установила  
новый временной рекорд промзоны «Заволжье». 

Церемония закладки «первого камня» - капсу-
лы с письмом потомкам и элементами литья, ко-
торые будут использоваться в производстве, - со-
стоялась 14 мая прошлого года. Напомним, в ней 
принял участие посол Мексики в РФ Рубен Аль-
берто Бельтран Герреро. 

Сегодня, 11 сентября, состоится торжествен-
ная церемония открытия предприятия.  Пускона-
ладочные работы, по словам руководителя проекта 
Славомира Скроболя, стартовали в конце апреля 
- начале мая. 

Завод, который будет производить прецизион-
ные детали из алюминиевого литья, принял на ра-
боту более 150 ульяновцев. К началу 2016 года их 
число увеличится.  

Рекорд промзоны
текущий	куРс
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21 января 2015 года: завод еще только начинает  строиться

Регион к выборам 
готов 

Об этом губернатору Сергею Морозову до-
ложили на расширенном совещании по подго-
товке к выборам. 13 сентября они пройдут в трех 
муниципальных образованиях региона - Старо-
кулаткинском и Радищевском районах, а также 
в Ульяновске. В целом по региону будет работать  
278 избирательных участков.

В совещании приняли участие члены регио-
нального правительства, представители областной 
и городской избирательных комиссий, правоохра-
нительных органов, МЧС, службы скорой меди-
цинской помощи и других структур. 

«Наша задача - обеспечить конституционное 
право граждан прийти на выборы и проголосо-
вать. Мы должны обеспечить полное выполне-
ние требований федерального законода-
тельства о выборах», - заявил губернатор  
Сергей Морозов.

влаДиМиР	коЗин:
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таков Предыдущий рекорд строительства завода  
в Промзоне «заволжье», который  Принадлежал  
комПании SCHAEFFLER. 

ЦиФРа

2ГоДА
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Здоровые вести  
от «фронтовиков»

ОНФ направит порядка 70 предложе-
ний в Администрацию Президента РФ 
для подготовки проекта поручений прези-
дента по итогам форума «За качественную 
и доступную медицину!». В работе фору-
ма приняли участие 600 человек, в том 
числе и корреспондент ИД «Ульяновская 
правда». 

Эксперты Общероссийского народно-
го фронта (ОНФ) до конца недели напра-
вят пакет предложений в Администрацию 
Президента для проработки и подготовки 
проекта поручений Владимира Путина. 
Они будут сгруппированы в три основ-
ных блока: решение проблем качества и 
доступности медпомощи для населения, 
повышение эффективности системы 
здравоохранения и укрепление кадрово-
го потенциала системы здравоохранения. 
Также Центральный и региональные шта-
бы ОНФ будут следить за судьбой всех 
участников, которые выступали на фо-
руме, чтобы предотвратить попытки дав-
ления на них после возвращения в свои 
регионы.

Рельсы 
до «Чайки» довезли

Более 70% детей железнодорожни-
ков Волго-Камского региона КбшЖД в 
возрасте от 7 до 15 лет в этом году отдо-
хнули в детском лагере «Чайка», располо-
женном в одном из живописных уголков 
Ульяновской области на берегу Белого 
озера.

Отдых детей в детских оздоровитель-
ных лагерях компании ОАО «РЖД» ор-
ганизуется каждый год и продуман очень 
серьезно: с детьми работают опытные пе-
дагоги и квалифицированный медицин-
ский персонал. В 2015 году специальные 
тематические смены и образовательные 
программы, а также игры, способствую-
щие профессиональному ориентирова-
нию, были посвящены 70-летней годов-
щине Победы в Великой Отечественной 
войне. 

Родительский взнос в первую смену 
составил 10% от стоимости путевки, в по-
следующие смены - 15%, для многодетных 
и малообеспеченных семей - 5%. В пути к 
месту отдыха детей сопровождали сотруд-
ники Волго-Камского региона КбшЖД и 
медицинские работники.

Селфи:  
следай выбор!

В рамках Единого дня голосования  
13 сентября 2015 года в целях повышения 
интереса молодых и будущих избирате-
лей к выборам, формирования готовно-
сти участия молодежи в общественной 
и политической жизни города, а также в 
рамках реализации молодежной электо-
ральной концепции Ульяновская город-
ская избирательная комиссия объявляет 
конкурс «Селфи: Мой выбор!» на фоне 
избирательного участка.

Участники конкурса «Селфи: Мой 
выбор!» могут публиковать фотографии 
в своих профилях в социальных сетях 
Instagram, Vkontakte с хэштегом #ЯИду-
НаВыборы73 и #МыИдемНаВыборы73. 

Обязательное условие: профиль поль-
зователя социальной сети Instagram дол-
жен быть открыт.

По принципу 
«честной игры»

Очередным событием недели конку-
ренции в Ульяновской области стал забег 
«За честную конкуренцию», приурочен-
ный к 25-летию антимонопольных орга-
нов. Мероприятие прошло на стадионе 
Ульяновского государственного универ-
ситета. В нем приняли участие сотрудни-
ки управления и студенты. По словам ру-
ководителя Ульяновского УФАС России 
Геннадия Спирчагова, понятия «спорт» 
и «конкуренция» неразрывно связаны, 
и принцип фейр-плей («честной игры») 
крайне важен для достижения высоких 
целей честным и законным путем.

С начала года в области зарегистрировано 10225 новорожденных, 
в том числе сто двоен и одна тройня. Только за последнюю неделю в 
Ульяновске родились две двойни.

На «РИФ.Ульяновск» агентство «Тэглайн» презентовало первый в Рос-
сии рейтинг аутсорс-продакшнов в digital, в число лидеров которого 
вошли ульяновские компании «МедиаСофт» и «Контора Иванова».

Салют на День города можно будет увидеть с теплохода. 13 сентября 
2015 года Ульяновский речной порт вводит дополнительный вечерний 
рейс «Фейерверк огней», чтобы ульяновцы традиционно смогли посмо-
треть салют в честь Дня города с теплохода.

Минсельхоз России объявил о проведении 
17-й Российской агропромышленной выстав-
ки «Золотая осень».  Форум пройдет с 8 по  
11 октября. 

«Золотая осень» - главное аграрное собы-
тие года для представителей сельского хозяй-
ства и пищевой промышленности. Здесь де-
монстрируются лучшие отечественные марки 
продуктов питания, новинки кормовой и ве-
теринарной продукции, самые продуктивные 
породы животных и птицы. Одним из главных 
разделов выставки является специализиро-
ванная экспозиция современной сельскохо-
зяйственной техники и оборудования. Для 
российских аграриев «Золотая осень» - насто-
ящий праздник урожая в конце аграрного года, 
накануне Дня работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности.

В то же время «Золотая осень» активно 
укрепляет свой статус крупнейшего эконо-
мического форума в сфере АПК. Ежегодно 
выставку посещают первые лица нашего госу-
дарства и главы аграрных министерств стран 
Европы, Азии и Америки, что позволяет ре-
шать серьезные политические и экономиче-
ские вопросы, связанные с сотрудничеством 
России со странами ближнего и дальнего  
зарубежья.

Ведущим вектором для диалога в этом году 
станет тема развития внутреннего продоволь-
ственного рынка России и создания жизнеспо-
собной сети оптово-распределительных цен-
тров сельскохозяйственной продукции.

Большое внимание уделяется рассмотре-
нию инвестиционных проектов. Как поясняют 
в аграрном ведомстве региона, Ульяновская об-
ласть в числе других субъектов РФ готовится 
представить на «Золотой осени» проекты, ко-
торые демонстрируют ее ресурсный потенциал 
и инвестиционную привлекательность. Поми-
мо России, в рамках отдельного тематического 
раздела свои инвестиционные сельскохозяй-
ственные проекты представят компании из 
других стран - членов БРИКС.

По словам организаторов «Золотой осени», 
экспозиции выставки четко нацелены на про-
движение лучшей продукции региональных 

Курс на импортозамещение по продо-
вольствию - это не сиюминутный порыв, 
а четкая и стратегическая позиция госу-
дарства

Ульяновская делегация примет участие  
в работе выставки «Золотая осень»

производителей на российские и мировые аг-
ропродовольственные рынки. С каждым годом 
выставку все активней посещают руководите-
ли крупнейших российских и иностранных 
компаний, губернаторы российских регионов, 
руководство банков и инвесторы. В дни «Зо-
лотой осени» заключаются сотни договоров и 
партнерских соглашений, общая сумма кото-
рых исчисляется миллиардами рублей.

Ульяновские аграрии признаются, что 
участие в этом ежегодном смотре достижений 
АПК стало для них делом престижа. И наде-
ятся привезти из столицы очередные медали и 
дипломы.
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Первый камень  
в основание  
армянской церкви

Игорь УлИтИн �

Вчера в Улья-
новске прошло 
торжественное 
освящение ар-
мянской апо-
стольской право-
славной церкви 
«Сурб Григор Лу-
саворич». В пере-
воде с армянско-
го это означает 
церковь Святого 
Григория Про-
светителя.

По словам 
представителей 
армянской диа-
споры, на получе-
ние разрешения 
на строительство 
церкви им при-
шлось потратить 
немало времени. 
В итоге весной этого года стало известно место - ар-
мянская церковь будет построена на участке недале-
ко от Пушкаревского кольца. Строиться она будет 
исключительно на народные пожертвования. По сло-
вам руководителя приходского отдела Ульяновского 
отделения Союза армян России Азата Атаяна, на 
это потребуется около 40 миллионов рублей и два 
года. Хотя, как подчеркнул г-н Атаян, сроки весьма  
условны.

Но начало строительству уже положено. Фунда-
мент под нее был освящен главой Новонахичеван-
ской и Российской епархии армянской апостольской 
церкви Ерзасом Нерсисяном. После чего в основу 
храма было по традиции заложено 16 камней - в па-
мять о 12 апостолах, трех первых армянских пропо-
ведников и святого Георгия Просветителя, принесше-
го христианство в Армению.

ПОДрОБНОсти ПОзДравлеНие

Микроперепись населения стартует 1 октября. В Димитровграде вы-
борочный опрос населения будет осуществляться по адресам: ул. 
Дрогобычская, д. 59, 61, 65; пр-т Ленина, д. 11а; ул. Курчатова, д. 6;  
пр-т Димитрова, д. 31, 33, 35; ул. Лермонтова, д. 16, 18. 

86 человек, в том числе 45 женщин и 41 малыш, пройдут лечение в 
ведущих федеральных клиниках в рамках всероссийской акции «Волна 
здоровья». Прибывшие в Ульяновск высококвалифицированные меди-
ки осмотрели 236 человек.

По инициативе губернатора Сергея Морозова в госаптеках «Ульяновск 
Фармация» до конца года зафиксированы цены на 20 наименований 
медикаментов. Соответствующее соглашение глава региона подписал  
8 сентября с Государственной аптечной сетью.

13 сентября - 
День города Ульяновска

Дорогие ульяновцы! 
367 лет прошло со дня образования Симбирска-

Ульяновска. За это время наш город пережил мно-
жество событий, его история без преувеличения яв-
ляется отражением истории нашей великой страны. 
С давних времен на нашей территории почитаются 
литературные и театральные традиции, развивается 
культура. В Симбирске бывал Александр Пушкин, 
творили Николай Карамзин, Иван Гончаров, Нико-
лай Языков. Здесь родился Владимир Ленин - чело-
век, изменивший ход истории не только России, но и 
всего мира.

Ульяновск гордится своими прославленными 
земляками, сохраняя память о них и продолжая ак-
тивно развиваться и в наши дни. Мощная авиаци-
онная отрасль, промышленный кластер, реализация 
крупнейших инвестиционных проектов, богатый эко-
номический и культурный потенциал - все это вклад 
в будущее города на благо наших потомков. Все это 
создано вашими руками, дорогие земляки! Мы ис-
кренне верим, что вместе мы сможем еще очень мно-
гое. От всего сердца желаем вам здоровья, процвета-
ния и успехов!

Губернатор - Председатель Правительства
 Ульяновской области С.И. Морозов

Председатель Законодательного Собрания 
Ульяновской области А.А. Бакаев
Главный федеральный инспектор 

по Ульяновской области В.П. Козин

Как доложил главе 
региона председа-

тель областной избиратель-
ной комиссии Юрий Ан-
дриенко, выборы депутатов 
городской думы состоятся 
на 257 постоянных избира-
тельных участках и на трех 
временных, которые распо-
ложатся в центральной город-
ской клинической больнице, 
центральной клинической 
медико-санитарной части 
имени В.А. Егорова и об-
ластном клиническом цен-
тре специализированных 
видов медицинской помощи 
имени Е.М. Чучкалова. Из-
биратели, которые не смогут 
прибыть на избирательный 
участок в день голосования, 
смогут проголосовать до-
срочно в участковых избира-
тельных комиссиях с 3 по 12 
сентября. 

По информации на-
чальника Главного управ-
ления труда, занятости и 
социального благополучия 
Ульяновской области Ека-
терины Смороды, в Улья-
новске проживают свыше 57 
тысяч человек с ограничен-
ными возможностями, име-
ющими права избирателя. В 
геронтологическом центре 
регионального центра будет 
оборудовано помещение для 
голосования, где разместят-
ся специальные кабины для 
тайного голосования, одна 
из которых будет предна-
значена для лиц с ограни-
ченными возможностями 
передвижения. Кроме того, 
в Единый день голосования 
будет организовано голосо-
вание вне помещения с вы-
ездом комиссии на дом. 

Напомним, избиратель 
либо кто-либо из его род-

влаДиМир кОзиН:

Регион к выборам готов
стр.   1

ИФНС России по Железнодорожному району  
г. Ульяновска приглашает 

Налогоплательщиков - физических лиц на дни открытых дверей!
Они пройдут 18, 19 сентября 2015 года во всех территориальных налоговых 

инспекциях России.
18 сентября 2015 года (пятница) - с 08.00 до 20.00.
19 сентября 2015 года (суббота) - с 10.00 до 15.00.
В рамках мероприятия все желающие смогут больше узнать о порядке ис-

числения и уплаты налога на имущество физических лиц, земельного и транс-
портного налогов.

Специалисты инспекции подробно расскажут о том, кто должен уплачивать 
имущественные налоги, в какие сроки, какие ставки и льготы применяются в 
Ульяновске, а также ответят на другие вопросы граждан по теме налогообложе-
ния.

Все желающие смогут прямо на месте подать заявление в налоговую инспек-
цию при обнаружении некорректных сведений в уведомлении.    

Сотрудники инспекции расскажут о возможностях онлайн-сервисов на 
интернет-сайте ФНС России, прежде всего о «Личном кабинете налогоплатель-
щика для физических лиц». Желающие смогут получить первичный пароль для  
входа в «Личный кабинет». 

Специально для налогоплательщиков сотрудники инспекции проведут лек-
ции по вопросам имущественных налогов и онлайн-сервисам ФНС России. 

Мы ждем вас по адресу: г. Ульяновск, ул. Героев Свири, 9.

Материнский капитал  
в 2016 году составит  
475 тысяч рублей

Вице-премьер Ольга Голодец заявила, 
что размер материнского капитала с 2016 
года может составить 475 тысяч рублей, со-
общает РИА «Новости».

«Важно сказать, что материнский капи-
тал с 1 января 2016 года составит 475 тысяч 
рублей. Это в нашем проекте бюджета на 
2016 год», - подчеркнула Ольга Голодец.

Материнский капитал - действующая в 
России с 2007 года мера поддержки семей, 
в которых родился второй или последую-
щий ребенок. Использовать средства ма-
теринского капитала можно на улучшение 
жилищных условий, обучение ребенка, 
пенсионное обеспечение матери или обору-
дование квартиры для ребенка-инвалида. 
В 2015 году размер материнского капитала 
составляет 453 тысячи 26 рублей.

Избиратель либо кто-либо из его 
родственников имеет право до 14.00 
13 сентября позвонить в участковую 
избирательную комиссию и 
проинформировать о желании 
проголосовать на дому

ственников имеет право в 
период с 3 сентября и до 
14.00 13 сентября позвонить 
в участковую избирательную 
комиссию и проинформиро-
вать о желании проголосо-
вать на дому. Такое право 
будет предоставлено людям 
с ограниченными возможно-
стями. Те из них, кто захочет 
лично посетить свой изби-

рательный участок, смогут 
воспользоваться услугами 
«Социального такси», зака-
занного через администра-
цию района.

По словам начальника 
Главного управления МЧС 
России по Ульяновской об-
ласти Андрея Шмелькова, на 
всех избирательных участках 
и местах проведения массо-

вых мероприятий усилены 
меры безопасности. В том 
числе везде оборудована си-
стема противопожарной за-
щиты. Кроме того, согласно 
информации руководства 
УМВД по Ульяновской об-
ласти, в период проведения 
выборов будет усилена охра-
на мест размещения терри-
ториальных избирательных 
комиссий и избирательных 
участков. По особому режи-
му будет работать служба 
скорой помощи. 

Как отметил в заключе-
ние главный федеральный 
инспектор по Ульяновской 
области Владимир Козин, 
регион готов к предстоящим 
выборам: все необходимые 
организационные вопросы 
отработаны, а избиратель-
ные участки готовы к прие-
му избирателей. 
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Фракция  
«Единой России» 
в Законодательном 
собрании Ульяновской 
области выступила  
с инициативой 
возврата  к старому 
часовому поясу.

 ГеорГий Кузнецов �

Возможно, кого-то из улья-
новцев радовал восход солнца 
в три часа ночи прошедшим 
летом. Возможно, кого-то пе-
чалило наступление темноты 
в восемь вечера… 

Как по мне, то это абсо-
лютно неверно с точки зрения 
физиологии...

Ульяновская область мо-
жет поменять часовой пояс и 
вернуться к местному време-
ни. Перевести стрелки на час 
вперед предлагают депутаты 
фракции «Единая Россия» ре-
гионального Законодательно-
го собрания. Решение созрело 
после изучения многочислен-
ных обращений граждан к де-
путатам областного парламен-
та. Люди писали, что особенно 
последствия последнего пере-
вода часов стали заметны этим 
летом: рано темнело, а свето-
вой день в регионе начинался 
в три часа ночи. Кстати, сей-
час экономической выгоды от 

перевода часов нет, скорее на-
оборот. Так считает председа-
тель парламентского комитета  
по жилищной политике, ЖКХ 
и энергетике Геннадий Антон-
цев, который обращался в раз-
личные ведомства с запросом 
подтвердить либо опровер-
гнуть главный аргумент пере-
вода стрелок. Однозначного 
ответа не дал никто.  

- Все говорят об экономии, 
которую никто не показал. На 
самом деле, здесь все просто: 
если на час раньше темнеет, на 
час раньше включаем все: фо-
нари во дворах, фонари  вдоль 
трасс. И все это светит на час 
дольше. Разве нам некуда по-
тратить «лишние» деньги? 
По-моему, перенести время - 
это со всех точек зрения пра-
вильное решение, - убежден 
депутат. 

Заместитель председателя 
Законодательного собрания 
Игорь Тихонов заявил, что 
возможность вернуть в ре-
гионе ульяновское время есть. 
Для этого он предложил об-
ратиться к жителям области 
с просьбой принять участие в 
обсуждении инициативы де-
путатов парламента, выразить 
свою позицию, проголосовав 
в Интернете или подписав об-
ращение в одном из мобиль-
ных пунктов, которые будут 
расположены во всех районах 
города.

- Чтобы выдвигать зако-
нодательные инициативы, мы 
должны опираться на мне-

Из топ-
менеджеров  
в чиновники
С понедельника место 
первого заместителя 
председателя 
правительства, 
курирующего реальный 
сектор экономики, займет 
Алексей Курбанаев, 
ранее руководивший 
Заволжским моторным 
заводом в Нижегородской 
области.

Яна Крапивина �

Об этом восьмого сентября 
сообщил глава региона Сергей 
Морозов. По его словам, в по-
недельник на заседании облпра-
вительства он официально пред-
ставит Алексея Курбанаева его 
новым коллегам. 

Ранее место руководителя 
промышленного комплекса за-
нимал Михаил Сычев.  На этом 
посту он сменил Вильдана Зин-
нурова, который в марте был на-
значен генеральным директором 
«ОАК - Транспортные самолеты». 
Комментируя назначение, губер-
натор отметил, что, несмотря на 
молодость (новому запреду на 
данный момент 37 лет), Алексей 
Курбанаев обладает большим 
управленческим опытом. 

Алексей Рустамович родил-
ся 20 ноября 1977 года в Ново-
сибирске. В 1999 году окончил 
Алтайский государственный 
технический университет им. 
И.И. Ползунова по специально-
сти «экономика и управление на 
предприятиях машиностроения, 
инженер-экономист». Трудовую 
деятельность начал в Барнауле. 
С мая по октябрь 2005-го зани-
мал пост генерального директо-
ра управления коммунального 
хозяйства города Новотроицка, 
затем в течение трех лет испол-
нял обязанности первого заме-
стителя главы администрации 
Новотроицка. С мая 2008-го по 
декабрь 2012 года Курбанаев за-
нимал должность директора по 
непрофильным активам и общим 
вопросам ОАО «Уралмашзавод» 
(г. Екатеринбург). В 2013 году ра-
ботал заместителем генерального 
директора ОАО «Ульяновский 
автомобильный завод», после 
чего в 2014 году возглавил  ОАО 
«Заволжский моторный завод». 
Женат. Воспитывает троих детей.

ева невсКаЯ �

В рамках недели конкуренции в 
Ульяновской области прошли сразу два 
«круглых стола» - «Нарушения антимоно-
польного законодательства в сфере ресурсо-
снабжения» и «Практика применения 44-ФЗ 
«О контрактной системе». А теперь обо всем 
поподробнее.

«Наибольшее количество нарушений 
антимонопольного законодательства ре-
гистрируется на рынках тепло-, электро- и 
водоснабжения, а также в сфере газоснабже-
ния», - пояснила начальник отдела товарных 

рынков Ульяновского УФАС России Марина 
Степанова. Отдельно модератор «круглого 
стола» рассказала об основных изменениях в 
законодательстве в сфере ресурсоснабжения, 
о принципах, которыми руководствуется 
антимонопольный орган при принятии ре-
шений, а также ответила на вопросы присут-
ствовавших представителей ресурсоснабжа-
ющих организаций, являющихся субъектами 
естественных монополий.

«Круглый стол» по вопросам государ-
ственных и муниципальных закупок открыл 
глава  службы Геннадий Спирчагов. Его 
участниками стали свыше 150 человек - пред-
ставители заказчиков и уполномоченных ор-

ганов Ульяновска и муниципальных районов 
региона. В своем выступлении руководитель 
Ульяновского УФАС России «расставил 
точки» в наиболее ярких нарушениях зако-
нодательства в контрактной системе, зафик-
сированных в регионе за последний год, еще 
раз призвал более внимательно относиться к 
процедуре проведения закупочной деятель-
ности. 

Под занавес встречи «Ульяновская прав-
да» поинтересовалась у Геннадия Спирчаго-
ва, как ФАС оценивает ситуацию на рынке 
продовольствия. 

- Безусловно, на цены влияет прежде всего 
общая экономическая ситуация в стране - де-

вальвация рубля и достаточно высокие про-
центные ставки по кредитам, - сказал Спир-
чагов. - Что касается зоны ответственности 
ФАС, то в целом рынки продовольствия оста-
ются конкурентными. Федеральная и регио-
нальные антимонопольные службы проводят 
мониторинг оптово-отпускных цен крупных 
предприятий, которые своим поведением в 
той или иной степени могут оказывать влия-
ние на рынки. В итоге с начала года и до июля 
ФАС, ее территориальные органы возбудили 
46 дел. В основном это дела о злоупотребле-
нии доминирующим положением и о согла-
шениях хозяйствующих субъектов, 10-я и 
11-я статьи закона «О защите конкуренции».

Обращение депутатов фракции  
«Единая Россия» в Законодательном собрании 

Ульяновской области 
Уважаемые жители Ульяновской области!

Депутаты фракции «Единая Россия» в Законодательном 
собрании Ульяновской области предлагают жителям региона 
поддержать инициативу о возвращении в свой часовой пояс - 
МСК+1.

Данная инициатива обусловлена многочисленными обраще-
ниями ульяновцев, обеспокоенных ухудшением самочувствия 
из-за физиологического временного дисбаланса, вызванного из-
менением ранее существовавшей системы исчисления времени. 
Кроме того, из-за постоянного «зимнего» времени значительно 
возросли расходы жителей Ульяновской области на энергоноси-
тели. Дальнейшее уменьшение светового дня может негативно 
сказаться на самочувствии людей пожилого возраста и детей. 

Фракция «Единая Россия» в региональном парламенте го-
това выступить с законодательной инициативой о внесении 
изменений в Федеральный закон «Об исчислении времени»  
№ 248-ФЗ, в соответствии с которым стрелки часов в 
Ульяновской области были переведены на один час назад, и воз-
вращении региона в свой часовой пояс. 

В этой связи обращаемся к вам с предложением поддер-
жать инициативу фракции «Единая Россия»  в Законодатель-
ном собрании Ульяновской области о смене часового пояса в 
Ульяновской области. Необходимо прибавить навсегда один час 
светового дня и вернуть НАШЕ УЛЬЯНОВСКОЕ ВРЕМЯ. Это 
даст ульяновцам дополнительный час для работы и отдыха. 

Для этого необходимо получить максимальную поддержку 
жителей региона. 

Поддержать перевод часов на НАШЕ УЛЬЯНОВСКОЕ 
ВРЕМЯ вы можете, подписав петицию в одном из мобильных 
пунктов, расположенных во всех районах города, или на сайте 
Законодательного собрания.

Наше время -  
ульяновское!

УФАС «расставил точки» над ресурсосбережением 

ние большинства, - пояснил 
Игорь Тихонов. - Внесение 
изменений в федеральное за-
конодательство - длительная 
процедура, но в ближайшее 
время поправки в законопро-
ект будут готовы. Наше время 
должно быть ульяновским, - 
подчеркнул он.

Теперь слово за ульянов-
цами: хотят ли они переводить 
стрелки. Масштабный опрос 
общественного мнения прой-
дет на улицах и в Интернете. 

Если большинство выскажет-
ся за, областной парламент 
подготовит поправки в феде-
ральный закон и отправит за-
конодательную инициативу в 
Государственную  думу, где в 
этом вопросе будет поставле-
на точка.

P.S. При поддержке боль-
шинства населения области и 
Госдумы наша область может 
вернуться к своему времени 
уже в марте - апреле следую-
щего года. 

Игорь Тихонов, вице-спикер, председатель 
социального комитета Законодательного собрания:
- Нам нужно большинство голосов. Помните, как совсем не-
давно обсуждалось переименование Ульяновска в Симбирск? 
Тогда согласно всем опросам голоса разделились примерно 
поровну, и власть отказалась от принятия решения. Сегодня 
для выхода с законодательной инициативой нам необходима 
поддержка большинства жителей области. Только заручившись 
такой поддержкой, мы инициируем процедуру возвращения 
области своего времени.

Анна Лебедько, главный врач ГУЗ «Ульяновская 
областная детская клиническая больница 
имени политического и общественного деятеля 
Ю.Ф. Горячева»:
- Если раннего рассвета еще можно искусственно избежать, 
зашторив окна, то раннее окончание светового дня ложится 
тяжелым бременем на эндокринную систему человека и ведет 
к обострению сердечно-сосудистых заболеваний. Если же 
речь заходит о мифической экономии, то весь коллектив моей 
больницы ее не видит… Самый главный аргумент противников 
возвращения к нашему физиологическому времени звучит 
так: в Европе дважды в год переводят стрелки, и ВОЗ (Всемир-
ная организация здравоохранения. - Авт.) не против. Ну что я 
могу сказать… 

ДОслОвНО

В прошлом году ульяновский 
Биг-Бен отметил свое 40-летие
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КсениЯ раКитансКаЯ �

Архитектурно-инжинирин-
говая компания CCA Engineering 
GmbH, приступившая в июле к 
строительству обучающего цен-
тра в промзоне «Заволжье», отме-
тила на прошлой неделе первую 
годовщину своей деятельности в 
Ульяновске. 

О создании и развитии соб-
ственного бизнеса в РФ нашей 
газете рассказал генеральный ди-
ректор CCA Engineering GmbH 
Томас Гебхардт.

- По сути, вы строительная 
компания. Но год назад объя-
вили о реализации собствен-
ного инвестиционного проек-
та на  территории промзоны 
«Заволжье». Что такое учеб-
ный центр Setcons?

- Этот учебный центр станет 
базой для нашего второго бизнес-
направления - разработки и реа-
лизации интернет-технологий в 
сфере управления строительны-
ми и инвестиционными проекта-
ми. Им мы продолжим успешную 
историю развития нашего про-
граммного обеспечения Setcons, 
которым только в России поль-
зуются уже более тысячи профес-
сионалов. 

- Будьте добры, поподробнее, 
Томас…

- Setcons - это интернет-
платформа, такой единый источ-
ник информации для всех участ-
ников какого-то определенного, 
строительного или инвестицион-
ного проекта. Помимо того, что он  
обеспечивает всем его участни-
кам доступ к проектной докумен-
тации, протоколам совещаний и 
дефектным ведомостям в режиме 
онлайн, платформа также позво-
ляет выстраивать информацион-
ную модель строящегося объекта, 
которая значительно упрощает 
работу над проектом.  Вы совер-
шенно правы, наше первое на-
правление - строительство. Мы 
предлагаем инвесторам полный 
пакет услуг по сопровождению 
проектов от первого концепту-
ального чертежа до успешного 
ввода объекта в эксплуатацию. А 
прозрачность и эффективность 
наших проектов обеспечивается 
применением нашей собствен-
ной коммуникационной системы 
Setcons.

- Что толкнуло строитель-
ную компанию разработать 
софт? 

- Все произошло случайно: 
в 2011 году, когда завершилось 
строительство завода для ком-
пании Liebherr в Нижнем Нов-
городе, наши заказчики задали 
вопрос, связанный с технической 
деятельностью завода. Тогда мы и 
придумали эту платформу, с по-
мощью которой можно управлять 
целым заводом. Понравившуюся 
всем идею мы стали развивать, и 
спустя годы для нас это стало от-
дельным направлением, а для на-
ших клиентов  востребованным 
продуктом.     

- Расскажите, что вас свя-
зывает с Россией? Почему 
ваша компания работа-
ет именно на территории  
нашей страны?

- Мое первое знакомство с 
вашей страной случилось еще в 
1983 году.  На самом деле, я хотел 
поступить на факультет архитек-
туры в Германии, но в те годы 
учиться именно у вас было пре-
стижно и, выбирая между Чехией 
и СССР, я предпочел  Москов-
ский инженерно-строительный 
институт им. Куйбышева. В 1983 
году я стал студентом факуль-
тета гидростроительства. Выбор 
профессии был предопределен 
изначально - я родился в семье 
строителей.  В 1988 году я окон-
чил институт и вернулся в Герма-
нию, думая,  что больше в Россию 
не вернусь. 

- Почему? 
- В Советском Союзе мне по-

нравилось, просто на тот момент 
у меня уже была семья, мы поже-
нились, будучи студентами. Ког-

Будущее  
за реиндустриализацией  
промышленности

тОмас ГебхарДт: 

Справка «Ульяновской правды»  
CCA Engineering GmbH - одна  из лидеров в области проектирования, управления 
и технического надзора для объектов промышленного строительства. Последние 
годы компания усиленно развивается в Восточной Европе, при этом Россия рас-
сматривается как один из рынков c наибольшим потенциалом. Заказчиками CCA 
Engineering GmbH на территории РФ являются Liebherr, Schaeffler, DMG MORI, 
Schott, Nemak, Dyckerhoff и другие. 
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да я вернулся домой, у нас уже 
был сын, поэтому я планировал 
жить и работать в Германии.  В 
1990 году мы переехали в Запад-
ную Германию, где спустя год я 
стал работать на одну крупную 
строительную компанию. За во-
семь лет работы объездил множе-
ство стран: мы строили объекты 
в Аргентине, Панаме, Таиланде, 
Филиппинах, Вьетнаме, Австра-
лии, Гане, Ливии... К 1999 году я 
курировал весь   бизнес компании 
в  Латинской Америке и в Азиат-
ских странах. 

- Что же вновь привело вас в 
Россию?

- В 1992 году мы получили 
государственный заказ на строи-
тельство городка для военных, 
вернувшихся из Восточной Гер-
мании - в то время было много 
подобных программ. Объект в 
Ростовской области мы сдали 
спустя три года. Кстати, навер-
ное, именно тогда я стал заду-
мываться о собственном бизнесе. 
Работая в германской компании 
не один год, я набрался опыта и 
почувствовал уверенность в соб-
ственных силах. И вдруг слов-
но кто-то услышал мои мысли 
-  в конце 1999 года мне позво-
нил очень хороший приятель 
и предложил принять участие 
в качестве партнера в деловых 
проектах, реализуемых в России.  
Проекты, связанные с улучшени-
ем инфраструктуры, мы реали-
зовывали  в Рязани, Оренбурге, 
Санкт-Петербурге. Вспоминаю 
и понимаю, что это было очень 
интересное время, я побывал во 
многих российских городах. Ког-
да время государственных про-
грамм закончилось, передо мной 
встал выбор: либо завершать всю 
свою деятельность и возвращать-
ся в Германию, либо создавать 
свой собственный бизнес (мы с 
приятелем работали уже раздель-
но).  Правда, время было неста-
бильное - 2008 кризисный год… В 

итоге я решил рискнуть, потому 
что мое кредо с детства «На все 
смотреть с позитивом!». 

- И, так понимаю, не пожа-
лели?

- Нет! Несмотря на кризис, 
дела нашей компании сразу пош-
ли в гору: первый крупный проект 
мы реализовали  в Нижнем Нов-
городе. Получилось так, что мы 
познакомились с уже упомяну-
той компанией Liebherr, которая 
искала в тот момент, кто постро-
ит им крупный завод площадью 
120 000 кв. м. Это очень серьез-
ная компания, охватывающая в 
общей сложности одиннадцать 
продуктовых сегментов, разрабо-
танных собственными средства-
ми. В отличие от российских за-
казчиков немцам важно, чтобы их 
понимали и чувствовали, что им 
необходимо, и мы идеально по-
дошли друг другу. 

- Насколько разнятся  рос-
сийский и западный подходы 
к строительству? 

-  Главное, мы проповедуем идеи 
партнерского подхода к проек- 
тированию. Мы всегда вникаем, 
чем занимается компания, учи-
тываем при строительных рабо-
тах их вид деятельности. Кроме 
того, всегда готовы к тому, что в 
процессе проектирования или 
даже строительства возможны 
существенные коррективы.  Рос-
сийские компании к  такому рит-
му работы не привыкли, как пра-
вило, они работают по четкому 
техническому заданию. Немец-
кие же заказчики обычно опреде-

ляют, какие у них используются 
технологии, и на этом их участие 
заканчивается: проектировщики 
сами продумывают концепцию, 
которая, к слову, постоянно ме-
няется. Бывает такое, что пока ты 
строишь, рынок немного «подви-
нулся», соответственно, прихо-
дится и технологии менять, при-
ходится  подстраиваться с учетом 
всех новых факторов. Мы давно 
так работаем, поэтому для нас это 
не проблема. 

- Где находится головной 
офис CCA Engineering?

- В Берлине. Всего их у нас 
четыре - Берлин, Ульяновск и два 
в Москве. Коллектив состоит из  
85 человек. 

- Почему основная масса ва-
ших заказчиков в России - ев-
ропейские компании?

- Действительно,  получается, 
что большинство реализуемых 

нами проектов в РФ  принадле-
жит партнерам из Германии. Я 
последнее время пытался понять, 
чем живет российский бизнес, и 
увидел, что здесь крупные компа-
нии прямо или косвенно связаны 
с газом или нефтью, а там свои 
правила, свои подрядчики. Вот 
и получилось, что 99 процентов   
наших партнеров - это европей-
ские компании. Я очень надеюсь, 
что эта ситуация изменится и у 
нас появятся российские заказчи-
ки. Надо сказать, к европейским 
компаниям тоже нужен свой под-
ход, они все разные. Например, 
принятие решения в семейной 
компании  Liebherr значительно 

отличается от принятия реше-
ния в компании Nemak (завод на 
промзоне «Заволжье» открыва-
ется сегодня. - Ред.). В первом 
случае последнее слово за хозяи-
ном компании, поэтому тут все 
решается быстрее,  а во втором 
идет длительный процесс, пото-
му что там все структурировано 
и последний этап согласования 
происходит в  головном офисе в 
Мексике. А вообще работа очень 
интересная, потому что в процес-
се узнаешь о продукции партне-
ров, о технологии других, новых 
производств. 

- Антироссийские санкции 
как-то сказались на вашей 
работе?   

- Компании, имеющие много-
летнюю историю, этих перемен не 
испугались и продолжают рабо-
тать в РФ. Компании же, которые 
пока не имеют должной устойчи-
вости и стабильности, отложили 
принятие решения насчет бизне-
са в России. Они насторожились 
и находятся в ожидании дальней-
ших событий в мире. 

- Как CCA Engineering оказа-
лась в Ульяновске? 

- Выбор региона связан с на-
шими партнерами - компаниями 
Schaeffler, DMG MORI, Nemak, 
которые расположились именно 
в Ульяновске.  

- Томас, оцените, пожалуй-
ста, ульяновский бизнес-
климат…

- Здесь очень хорошие усло-
вия для развития и инвестиций. 
Это во многом зависит от руко-
водителей области, я могу от-
ветственно заявить - здесь   чув-
ствуется заинтересованность 
власти в развитии региона. Я 
много городов повидал, чаще 
всего встречал даже препятствие 
со стороны власти, а Ульяновск 
в этом плане «райское» место. И 
очень хорошо, что тут вкладыва-
ют в развитие промышленности. 
Не секрет, что в России вся эко-
номика построена на ресурсах 
- нефти и газе,  которые в один 
прекрасный день могут закон-
читься. Единственный выход из 
ситуации - реиндустриализация 
промышленности. Если в стране 
работают промпредприятия, у 
нее есть будущее. Но необходимо 
понимать, что это не одного года 
дело. Взять, к примеру, европей-
ские страны, имеющие сильную 
промышленную базу. Всем им 
понадобилось лет 50 - 60, чтобы 
достигнуть такого уровня. Если 
посмотреть на ту же компанию  
Liebherr -  они начали свою дея-
тельность в 1952 году,  у DMG 
MORI  120-летняя  история. Это 
говорит о том, что промышлен-
ность актуальна всегда. 

- Вы бы посоветовали своим 
соотечественникам созда-
вать бизнес в России? 

- Конечно. Сейчас мы рабо-
таем с компанией DMG MORI 
(открытие завода на промзоне 
«Заволжье» запланировано на 
29 сентября. - Ред.), которая 
планирует едва ли не полную ло-
кализацию поставщиков в Улья-
новске. Мы совместно разраба-
тываем концепцию привлечения 
их сюда, в индустриальные пар-
ки области. По сути, это импор-
тозамещение. Компания DMG 
MORI  также старается привлечь 
и местные ресурсы. Хочется ве-
рить, что трудный период скоро 
закончится и Россия станет при-
влекательной для других евро-
пейских компаний. 

- Вы постоянно в разъездах, 
как к этому относится семья? 

- У меня два брака. Первый, 
как я сказал, состоялся еще в 
студенчестве. От него у меня 
два взрослых сына. Со второй 
женой мы вместе уже около 15 
лет. Всего у меня восемь детей, 
самому старшему 30 лет, само-
му младшему 10 месяцев. В виду 
такого плотного графика работы 
времени на семью и на какое-то 
хобби вообще не остается. Если 
вдруг удается выловить какую-
то свободную минутку, я всегда 
уделяю внимание детям. 
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«АэроКомпозит-Ульяновск» - единственный в России завод по производству силовых 
конструкций агрегатов для авиации из композиционных материалов

ГеорГий Кузнецов  �

Компания «ВР-Техноло-гии» (входит 
в холдинг «Вертолеты России») и центр 
компетенций Объединенной авиастрои-
тельной корпорации (ОАК) - компания 
«АэроКомпозит» подписали соглашение 
о сотрудничестве.

Соглашение предусматривает долго-
срочное стратегическое партнерство в 
сфере научно-исследовательских работ, 
разработки и производства авиационных 
конструкций из полимерных и термопла-
стичных композиционных материалов.

По словам генерального директора 
«ВР-Технологии» Александра Охонько, 
предприятия холдинга «Вертолеты Рос-
сии» заинтересованы в развитии перспек-
тивных технологий производства изделий 
из полимерных и термопластичных ком-
позиционных материалов.

Например, производство изделий по 
технологии вакуумной инфузии, которую 
компания «АэроКомпозит» применяет 
для программы пассажирского самолета 
МС-21, позволяет изготовлять крупно-
габаритные интегральные конструкции, 
существенно сократив объем сборочных 

В Засвияжье 
построят  
спортивный 
гипермаркет 
мирового 
уровня.

Ксения раКитансКая  �

В Засвияжском районе 
Ульяновска на месте будущего 
спортивного магазина зало-
жили «капсулу времени». 

В церемонии закладки 
первого камня грандиозного 
строительного объекта принял 
участие губернатор Сергей 
Морозов, территориальный 
руководитель девелоперских 
проектов Decathlon в России 
Даниель Арфауи, депутат Го-
сударственной думы Вадим 
Харлов, и.о. генерального 
директора компании «Сим-
бирское Кольцо» (девелопер 
проекта) Константин Киреев 
и жители района.

«Для нас сегодня развитие 
здорового образа жизни явля-
ется приоритетом. Мы успеш-
но работаем в сфере привле-
чения в регион  крупнейших 
мировых компаний и инвесто-
ров и видим, как они проявля-
ют интерес к нам, как создают 
новые рабочие места, платят 
налоги и меняют облик Улья-
новска и области. За послед-
ние десять лет много сделано, 
чтобы  Ульяновская область 
превратилась в процветающую 
территорию здорового образа 
жизни и стала одним из самых 
спортивных регионов России. 
У нас каждый третий житель 
систематически занимается 

В Ульяновске будут изготавливать  
комплектующие для вертолётов 

3,5 тысячи «квадратов»  
спорттоваров 

Справка «Ульяновской правды» 
Decathlon - французская компания, специализирующаяся на разработке, 
производстве и розничной торговле спортивными товарами более чем 
для 70 видов спорта. Компании принадлежит торговая марка Decathlon, а 
также 20 торговых марок, каждая из которых «отвечает» за конкретный вид 
спорта: Artengo (спорт с ракетками), B’twin (велосипедный спорт), Quechua 
(походы), Tribord (водные виды спорта), Fouganza (конный спорт), Kalenji 
(бег), Aptonia (здоровье), Caperlan (рыбалка), Domyos (фитнес), Geologic 
(точные виды спорта), Geonaute (электроника), Inesis (гольф), Kipsta (ко-
мандные виды спорта), Nabaiji (плавание), Newfeel (ходьба), Orao (оптика), 
Oxelo (ролики, коньки, самокаты), Simond (альпинизм), Solognac (охота), 
Wed’ze (зимние виды спорта).

Таможня 
заработала 
на курсе валют
Внешнеторговый оборот 
Ульяновской области  
с начала года снизился 
на 7,75%.

алёна Дамбаева �

Внешняя торговля России пе-
реживает не лучшие времена. По 
данным таможенной статистики, 
за семь месяцев с начала этого 
года внешнеторговый оборот РФ 
упал на 34%. Ульяновскую об-
ласть эта тенденция тоже не обо-
шла стороной, однако в нашем 
регионе снижение оказалось не 
столь значительным. За отчетный 
период с января по июль внешне-
торговый оборот региона соста-
вил 383 млн долларов США, что 
на 7,75% меньше по сравнению с 
аналогичным периодом прошло-
го года. Импорт упал на 12,2% 
- до 161 млн долларов, экспорт 
уменьшился на 4,21% и составил 
221 млн долларов. Интересно, что 
доходы таможни при этом вырос-
ли. С начала года ульяновским 
ведомством перечислено в фе-
деральный бюджет 2 млрд 408 
млн рублей. Это всего на 235 млн 
меньше общей суммы таможен-
ных платежей за 2014 год. 

- Такая динамика связана, в 
первую очередь, с изменением 
курса валют, - комментирует на-
чальник Ульяновской таможни 
Сергей Жданович. - Поскольку в 
основном внешнеэкономические 
контракты у нас заключаются в 
иностранной валюте, а таможен-
ные платежи уплачиваются в руб- 
лях. Также нельзя не сказать о 
ряде крупных инвестиционных 
проектов в Ульяновской обла-
сти, которые в 2015 году вошли 
в активную стадию реализации. 
В их числе строительство заво-
дов «Немак Рус», «ДМГ Мори 
Сейки», «Бриджстоун Тайер Ма-
нуфэкчуринг СНГ». С этим был 
связан интенсивный ввоз техни-
чески сложных товаров, оборудо-
вания, сырья. 

Другой любопытный факт: не-
смотря на санкции, 95,91%  стои-
мостного объема внешнеторгового 
оборота региону обеспечила тор-
говля со странами дальнего зарубе-
жья. В торговле со странами СНГ 
внешнеторговый оборот упал в 3,6 
раза. Впрочем, на структуру това-
рооборота это почти не повлияло. 
Лидером по доле от стоимостного 
объема импорта в регион продол-
жает оставаться Германия (28,10%). 
Вторую строчку также прочно удер-
живает Китай (25,79%). На третье 
место вышла Италия (9,40%). Ве-
дущим торговым партнером улья-
новцев при экспорте, как и прежде, 
является Египет (72,75%). Второе 
место в рейтинге у США (5,74%), 
третье, как ни странно, у Украины 
(2,78%). 

Основу экспорта (86%) со-
ставили машины, оборудова-
ние и транспортные средства. В 
основном это средства наземно-
го транспорта. В структуре им-
порта преобладала эта же группа 
товаров - 85%. В число ведущих 
предприятий-экспортеров вошли 
Ульяновский патронный завод и 
«ГНЦ НИИАР». 
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спортом. В 2013 году область  
по развитию массового спорта 
занимала 34 место в России, а 
по итогам 2014 года мы пере-
местились уже на 20-е. Уве-
рен, что мы не остановимся на 
достигнутом уровне, а будем 
двигаться только вперед», - 
заявил Сергей Морозов.    

Торговая площадь будуще-
го магазина составит 3500 кв. м 
с возможностью ее расшире-
ния до 6000 кв. м. Ожидается, 
что в комплексе будут пред-
ставлены свыше 70000 наиме-
нований спортивных товаров. 
Объем инвестиций составит 
более 350 миллионов рублей. 
Появление в региональном 
центре нового гипермаркета 
позволит создать более 60 но-
вых рабочих мест.

«Помимо основного тор-
гового здания, на территории 
перед магазином будет боль-

шая парковка, многофунк-
циональная круглогодичная 
спортивная площадка общей 
площадью около 500 кв. м. 
Она будет бесплатной и от-
крытой для всех желающих 
позаниматься различными 
видами спорта», -  отметил 
Даниель Арфауи. 

Строительство спортмага-
зина осуществляется в рамках 
подписанного в Москве 28 мая 
2014 года протокола о намере-
ниях по реализации инвести-
ционного проекта. Завершить 
строительство торгового ком-
плекса в Засвияжье планирует-
ся в сентябре следующего года.

операций. Применение же термопластич-
ных материалов позволяет получать дета-
ли и агрегаты с повышенной ударостойко-
стью и ремонтопригодностью.

Как отметил гендиректор «АэроКом-
позит» Анатолий Гайданский, совокуп-
ность опыта специалистов компании в 
области передовых разработок и про-
изводства композитных авиационных 
конструкций, а также современные про-
изводственные площадки с новейшим 
автоматизированным оборудованием 
гарантируют успешную реализацию со-
вместных проектов.

Напомним, компания «Аэрокомпозит» 
располагает двумя производственными 
площадками - заводами «АэроКомпозит-
Ульяновск» на территории «Авиастар-
СП» и «КАПО-Композит» в Казани. 

На сегодняшний день «АэроКомпозит-
Ульяновск» - единственный в России завод 
по производству силовых конструкций 
агрегатов для авиации из композицион-
ных материалов, создаваемых методом 
вакуумной инфузии, что позволяет созда-
вать более сложные конструкции из ПКМ  
с высокой степенью интегральности за 
один технологический цикл. При  этом со-
кращается вес конструкций и существен-
но удешевляется процесс изготовления. 

Сегодня предприятие работает по 
программе МС-21, обеспечивая полный 
технологический цикл изготовления кон-
струкций для ВС - от выкладки вспомога-
тельных материалов до сборки.
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6 октября Ленинский мемориал 
на один день превратится в витри-
ну для региональных брендов - в 
регионе пройдет первый форум 
производителей товаров и услуг 
«Сделано в Ульяновской области». 
О том, что ждет участников и гостей 
мероприятия, в преддверии этого 
события «УП» рассказал председа-
тель правления областной Корпо-
рации по развитию предпринима-
тельства Руслан Гайнетдинов.

василиса Краснова �

- Руслан Шевкатович, о проведении 
форума стало известно совсем не-
давно. Уже начали поступать заявки 
от желающих поучаствовать в нем?

- Да, мы уже начали формировать как 
список участников, так и реестр произво-
дителей. Ведь форум - это всего лишь повод 
собраться и посмотреть друг на друга. Глав-
ная задача - сформировать информацион-
ную базу производственных цепочек (кто, 
куда и как может включиться), которая даст 
нашим, «домашним», компаниям возмож-
ности для их дальнейшего развития.

- Можете назвать несколько компа-
ний, которые точно будут представ-
лены на этом мероприятии?

- На форуме можно будет встретить 
производителей, которые уже успели хо-
рошо себя зарекомендовать. Например, 
бренд «Кудашкино» наверняка хорошо 
знаком ульяновцам, однако названия 
большинства других компаний - участ-
ников форума еще не известны широко-
му потребителю. Наша цель как раз таки 
познакомить жителей региона с их про-
дукцией. Здесь я бы отметил такую ком-
панию, как «Аксо». Она специализирует-
ся на производстве энергосберегающих 
красок. Импортные аналоги этой продук-
ции люди сегодня покупают за огромные 
деньги, не подозревая, что у нас это тоже 
производится. К сожалению, мы больше 
знаем об иностранных производителях, 
чем о собственных марках. 

- Что будет включать в себя про-
грамма форума?

- Безусловно, центральным событием 
форума будет большая выставка произ-
водителей товаров и услуг в Ленинском 
мемориале. Деловая программа, в свою 
очередь, будет складываться из трех 
основных блоков. Первый - это своего 
рода закупочные сессии, цель которых 
- познакомить государственных и муни-
ципальных заказчиков с региональными 
компаниями, производящими продукцию 

на территории Ульяновской области. Мы 
также готовим ряд семинаров на тему 
госзакупок. Второй блок будет направ-
лен на стимулирование взаимодействия 
предприятий малого, среднего и крупного 
бизнеса. Здесь тоже есть много проблем, 
которые мы хотим обсудить в рамках фо-
рума. Третий блок будет посвящен реали-
зации импортозамещения и расширения 
экспорта. 

- В выставке смогут участвовать 
только предприятия малого и сред-
него бизнеса или крупные вы тоже 
приглашаете?

- Вы знаете, мы позиционируем это 
мероприятие как форум производителей, 
не разграничивая малое предприятие или 
крупное. Другой разговор, что большие 
компании работают часто даже не первое 
десятилетие, и мы все хорошо их знаем. 
Наша задача - все-таки познакомить наше-
го покупателя, потребителя с теми, о ком 
они пока не слышали. К примеру, мы сей-
час формируем базу производителей дет-
ской одежды. Люди имеют представление 
только о крупных брендах, хотя у нас есть 
много относительно небольших фирм, вы-
пускающих великолепную продукцию. 

- Что нужно сделать производите-
лям, чтобы стать участником фору-
ма? Нужно ли им платить какой-то 
организационный взнос?

- Нет, принято решение реализовать 
этот проект за счет бюджетных средств. 
Зарегистрироваться на форум очень про-
сто. Нужно заполнить анкету участника 
на портале openbusiness73.ru. Позже мы 

определим перечень участников выставки. 
Понятно, что всех площадка Ленинского 
мемориала не сможет вместить - мы по-
стараемся «вытащить» туда наиболее ин-
тересные проекты. Однако сведения обо 
всех без исключения компаниях попадут 
в нашу большую базу данных. В печат-
ном виде этот справочник затем ляжет на 
стол всех крупных предприятий, а также 
государственных и муниципальных за-
казчиков. В электронном виде база данных 
будет доступна только для тех, кто в ней 
есть. То есть производственные цепочки не 
будут открыты всем. Только тот, кто поде-
лился сведениями о себе, получит инфор-
мацию о других. Также хочу отметить, что 
реестр будет недоступен для предприятий-
производителей из других регионов. Вот 
когда они зарегистрируются на террито-
рии Ульяновской области и войдут в нашу 
базу, тогда они получат доступ к этой ин-
формации и возможность поставлять про-
дукцию на местные предприятия.

- Чем этот реестр будет отли-
чаться от обычных справочников 
организаций? Ведь они сегодня есть 
и в электронном виде, в том числе 
в виде приложений для различных 
гаджетов.

- Попробуйте найти в любом из таких 
справочников, например, производителя 
макарон. Вы получите список компаний, 
которые таковыми не являются. Это про-
давцы чужой продукции. Вот в чем беда 
всех этих ресурсов: желтых, серых стра-
ниц - они не разделяют производителей 
и поставщиков, а это именно то, что нам 
нужно. 

- Будут ли как-то отмечены лучшие 
производители товаров и услуг?

- Да, мы планируем совместно с медиа-
сообществом учредить премию «Бренд 
года». Для начала оргкомитет выберет 
наиболее интересные проекты, которые 
будут представлены на выставке 6 октя-
бря. По итогам форума таким компаниям 
будет оказана информационная поддерж-
ка. Далее путем онлайн-голосования наши 
потребители будут выбирать лучшие из 
них. Результаты конкурса будут озвуче-
ны в декабре на всероссийском бизнес-
форуме «Деловой климат в России». 

- Как часто планируется прово-
дить форум производителей: будет 
ли он ежегодным или это разовое  
событие?

- Я думаю, безусловно, он будет еже-
годным. Это очень хороший повод со-
браться и обсудить важные вопросы и 
проблемы. Может быть, какие-то узко-
отраслевые мероприятия мы будем про-
водить чаще. Для начала нужно посмо-
треть, как пройдет этот форум.  Первый 
опыт ценен своей шлейфовой частью. Мы 
посмотрим, как отработали и зацепили 
ли вообще потенциальную аудиторию. 
Это поможет в будущем скорректировать 
нашу работу. 

Хостелы в жилых домах могут запретить
В Госдуму внесен законопроект, запрещающий размещение хостелов в жилых домах. С такой 
инициативой выступили представители всех парламентских фракций. Законодатели считают, что 
оказание гостиничных услуг может осуществляться только после перевода жилого помещения 
в нежилое и оснащения его необходимым оборудованием (системой звукоизоляции номеров, 
средствами противопожарной безопасности, охранной сигнализацией, сейфами). Депутаты от-
мечают, что в последнее время участились случаи использования жилых помещений в качестве 
мест временного размещения, так называемых хостелов, мини-гостиниц, что ведет к наруше-
нию прав других жителей этих домов. 

Маткапитал предлагают использовать на открытие бизнеса
Минэкономразвития РФ просят разрешить вкладывать материнский капитал в открытие нового 
дела или развитие уже существующего. С предложением разработать программу по поддержке 
женского предпринимательства в ведомство обратилось бизнес-сообщество.
Под обращением подписались руководители школы бизнеса Института МИРБИС, стратегическо-
го комитета «Союз женских сил», члены «Опоры России», «Лиги хостелов», Ассоциации частных 
клиник и Ассоциации интернет-разработчиков.
Напомним, в 2015 году материнский капитал составляет 453 026 рублей. Решение о судьбе 
материнского капитала после 2016 года пока не принято, заявил ранее Дмитрий Медведев.





В ДНеВНИк ДеЛОВОГО чеЛОВекА

Руслан Гайнетдинов:

 Бизнес освободили от уплаты экологического сбора 
в 2015 году
Об этом сообщает сайт Правительства РФ. Напомним, изменения в Феде-
ральный закон об отходах производства и потребления, предусматривающие 
введение с 2015 года экологического сбора для производителей и импортеров 
товаров, был принят 29 декабря 2014 года. Однако в ходе недавнего совещания 
кабмина зампредправительства Александр Хлопонин заявил о необходимости 
установления в текущем году нулевых нормативов утилизации, что означает 
освобождение бизнеса от уплаты экологического сбора в 2015 году. Вице-
премьер пояснил, что данное решение принято в целях обеспечения постепенно-
го перехода предприятий к нововведениям в отрасли обращения с отходами.    

В Ульяновской области утвержден порядок  
подключения нестационарных торговых  
объектов к электрическим сетям

«Домашние» компании  
выведут в свет

«Букинист» 
обосновался  
под аркой

наДя аКулова �

В Ульяновске открылась полно-
ценная точка торговли подержан-
ными книгами. Новый ульяновский 
букинистический магазин располо-
жился напротив ЦУМа (проход че-
рез арку). Директор этого книжного 
проекта - Дмитрий Анисимов счита-
ет, что торговля подержанными кни-
гами не только отличная альтерна-
тива сетевым книжным магазинам, 
но и выгодный бизнес.

Сам Дмитрий - известнейший 
ульяновский букинист, а, соответ-
ственно, книги это его основная 
профессия уже долгие годы. Потому 
ульяновские книголюбы встретили 
открытие нового книжного магази-
на с энтузиазмом.  Еще бы, ведь в 
последние годы ассортимент книж-
ного рынка в Ульяновске заметно 
сузился. В первую очередь это свя-
зано с тем, что все три оставшихся 
в городе книжных магазина принад-
лежат одной торговой сети - «Читай 
город», и их ассортимент абсолютно 
идентичен. 

Впрочем, есть надежда на то, 
что в скором будущем эта ситуация 
в корне переломится. Недавно в 
Ульяновске появился собственный 
Клуб книголюбов с собственным 
же «клубным» букинистическим 
магазином. А теперь в самом цен-
тре города открылся уже полноцен-
ный магазин, торгующий старыми  
книгами.

- Наличие в городе букинисти-
ческих лавок - признак развития 
культуры и устоявшегося быта, 
сказал кто-то из великих, - говорит 
Дмитрий Анисимов. 

При всем невообразимом вале 
выходящей сегодня литературы есть 
ряд книг, которые не переиздаются 
десятилетиями. Давно вы встречали, 
например, сборники средневековой 
поэзии, «Божественную комедию»  
или «Книгу о вкусной и здоровой 
пище»?.. Директор нового «Букини-
ста» заверяет, что ассортимент книг 
будет широким и способным удо-
влетворить практически все запро-
сы поклонников бумажной книги. 
Причем на полках можно будет оты-
скать не только раритетный год вы-
пуска, но и новые издания. Отвечая 
на вопрос откуда все эти сокровища, 
Дмитрий Анисимов сказал:  «Перво-
начально, для создания «крити-
ческой массы», выкупал книги по 
объявлениям из частных библиотек. 
Теперь можно привезти не книги, а 
список книг, где его внимательно 
оценят  специалисты.  Далее владе-
лец  сам примет решение  - сдать на 
реализацию свои книги и получить 
за них предложенную сумму». 

Первые посетители уже смогли 
оценить лояльную ценовую полити-
ку «Букиниста» и остались доволь-
ны, увидев на полках приглянувши-
еся книжные редкости по советским 
ценам. 
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Ульяновский район
В погоне за победой

5 сентября в Ивановском детском доме 
состоялся областной турнир по велобиат-
лону среди воспитанников детских домов 
и социально-реабилитационных центров 
региона. В состязаниях приняли участие 
11 команд. Как и в классическом биатлоне, 
спортсмены прошли испытания на скорость 
и меткость. За каждый промах по мишени 
участникам полагался штрафной круг длиной 
100 метров. Общая длина трассы составили 
900 метров. По итогам турнира первое место 
досталось воспитанникам детско-юношеской 
спортивной школы «Волга», второе - юным 
гонщикам из Ивановского детского дома, 
третье в честной борьбе завоевала команда 
Охотничьевской средней школы. 

Мелекесский район
Тарантас увековечили в металле 

Необычной памятник появился в селе 
Никольское-на-Черемшане, где была написана 
одноименная повесть русского писателя Владими-
ра Соллогуба. «Тарантас» стал самым известным 
произведением Соллогуба. В нем в форме путевых 
очерков даны острые зарисовки быта провинци-
альной России. Как рассказывал сам писатель, он 
поехал в Симбирскую деревню через Казань с мо-
лодым Гагариным, впоследствии вице-президентом 
Академии художеств. Тот дорогой рисовал виньет-
ки, и Соллогуб начал подделывать к ним текст для 
составления альбома. А внешне книга оформилась 
как диалог между двумя путешественниками: им и 
Гагариным. В 40-е годы XIX века «Тарантас» «гре-
мел» на всю Россию. В октябрьском номере того 
же года «Отечественных записок» были опубли-
кованы семь глав произведения. Полностью оно 
было напечатано в виде книги в 1845 году. 

Майнский район
Стадион из бумаги

В Анненковской сель-
ской библиотеке прошла 
интерактивная беседа 
«Готов к труду и обороне» 
со школьниками и их ро-
дителями. Организаторы 
встречи рассказали об 
истории ГТО и продемон-
стрировали собравшимся 
фильм о советских нор-
мах ГТО. Позже совместными усилиями майнцы со-
здали арт-проект, посвященный теме мероприятия. Из 
бумаги ребята при помощи родителей создали настоя-
щий мини-стадион. Бортики они украсили лозунгами о 
спорте, а центр поля - значком ГТО. Чтобы спортивное 
сооружение не пустовало, на стадионе были размеще-
ны миниатюрные фигурки спортсменов.

Вешкаймский район
Вешкайма покинула зону 
риска

В так называемой «красной зоне» 
на анимированной антикоррупционной 
карте Ульяновской области Вешкайм-
ский район находился больше года. На-
конец по итогам анализа антикорруп-
ционной деятельности муниципальных 
образований в первом полугодии 2015 
года специальная комиссия признала, 
что деятельность администрации Веш-
каймского района в данном направлении 
стала эффективнее. В частности, в районе 
возобновлена деятельность обществен-
ного совета по профилактике корруп-
ции, назначен и активно осуществляет 
свою деятельность общественный пред-
ставитель уполномоченного по противо-
действию коррупции Любовь Болотнова, 
реализуются мероприятия соответству-
ющей муниципальной программы и план 
информационной антикоррупционной 
кампании. Вместе с тем эксперты преду-
предили: антикоррупционная деятель-
ность района продолжает оставаться под 
контролем как у региональной Палаты 
справедливости, так и уполномоченного 
по противодействию коррупции. 

Барышский район
Отзвенел «Малиновый звон-2015»

6 сентября в рабочем по-
селке Жадовка состоялся IX 
областной фестиваль-конкурс 
исполнителей имени культ-
работников Таисии и Ивана 
Крыловых «Малиновый звон». 
Заслуженные работники куль-
туры РФ - супруги Крыловы 
более 35 лет проработали в Жа-
довском Доме культуры, кото-
рый в течение всей их деятель-
ности был лучшим в районе. 
Фестиваль ежегодно проводится с целью сохранения 
памяти о творчестве Крыловых и поддержания тради-
ционного народного творчества. В этом году гран-при 
конкурса и денежное поощрение получил народный 
коллектив ансамбля русских народных инструментов 
«Карсунские наигрыши». 

Новоспасский район
Пожар во благо?

7 сентября в Новоспасском районе 
вспыхнул лесной пожар. Огню под-
верглись горельники 2010 года. Дым от 
пожара окутал целый ряд населенных 
пунктов: от Троицкого Сунгура до Но-
воспасского. В тушении пожара, охва-
тившего площадь в 9,5 гектара, было 
задействовано больше 70 человек, 35 
единиц техники. Огонь удалось лока-
лизовать в течение нескольких часов. 
По словам директора департамента лес-
ного хозяйства минсельлесхоза региона 
Эдуарда Леонтьева, ущерб оказался ми-
нимальным, так как пламя не перешло 
на сырорастущий лес. Как отмечают 
специалисты, данный пожар освободил 
территорию лесного фонда от горель-
ников, что позволит в последующем 
провести там работы по лесовосстанов-
лению. В следующем году сотрудники 
лесничеств высадят здесь саженцы. 

Николаевский район
Зажгли «голубой огонёк»

Газификация населенных 
пунктов Ульяновской области 
продолжается. На этой неделе 
торжественная церемония пу-
ска газа состоялась в селе Рыз-
лей. Это событие стало настоя-
щим праздником для местных 
жителей - прихода голубого то-
плива здесь ждали давно. Право 
зажечь символический факел в 
честь пуска газа в селе Рызлей 
было предоставлено директору 
общества с ограниченной ответ-
ственностью «Русь» Александру 
Шадышкову и его внуку Ивану. 

Сенгилеевский район
Липы вырастут на месте  
бывшей свалки

На Сенгилеевском цементном заводе со-
стоялась экологическая встреча «В гармонии 
с природой». В рамках мероприятия предпри-
ятие посетили члены региональной Экологи-
ческой палаты во главе с главным экологом 
Ульяновской области Дмитрием Федоровым. 
Гостям показали всю технологическую цепоч-
ку производства цемента, начиная с карьера, 
где добывают природные сырьевые компо-
ненты, из которых производят цемент. На са-
мом предприятии экологам продемонстриро-
вали работу сырьевого склада, газотурбинной 
электростанции, отделения обжига клинкера 
и помола цемента, цеха упаковки и отгрузки 
продукции. Также гости завода осмотрели 
станцию очистки хозяйственно-бытовых вод, 
используемых предприятием для нужд заво-
да, очистные сооружения и ливневую канали-
зацию для отвода дождевых вод. Экскурсию 
для экологов провел генеральный директор 
предприятия Марк Трунов. По его словам, 
Сенгилеевский цементный завод соответ-
ствует самым высоким экологическим стан-
дартам - производственные выбросы сниже-
ны в 2,5 раза по сравнению с нормативными 
показателями. 

Вторая часть экологической встречи про-
шла на ликвидированном полигоне захороне-
ния твердых бытовых отходов в поселке Цем-
завод. На месте несанкционированной свалки 
предприятие организовало для жителей по-
селка зону отдыха с беседками, площадкой 
для пикника и контейнерами для сбора му-
сора. В рамках эковстречи сотрудники завода 
совместно с гостями высадили липовую ал-
лею на ликвидированном полигоне ТБО.
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АлексАндр кныш �

Известная российская писа-
тельница стала участницей лите-
ратурного фестиваля «Слово» в 
рамках V Международного куль-
турного форума «Креативный 
регион - сильная страна». Автор 
многих популярных российских де-
тективов преследовала в нашем го-
роде и свои утилитарно-творческие 
цели. Какие именно? Об этом рас-
сказала сама Марина Анатольевна 
Алексеева, как значится у русской 
Агаты Кристи в паспорте, ответив и 
на другие вопросы «УП».

Зачем она сменила 
имидж?

- По ошибке. Пришла, как 
обычно, к своему мастеру. Мы с 
ним «зацепились языками», раз-
говорились. Опомнилась я только 
тогда, когда он мои обычно длин-
ные волосы укоротил практиче-
ски до плеч. Говорю ему: «Что ты 
сделал? Меня теперь муж из дома 
выгонит». «Чего-нибудь придума-
ем», - отвечает. И делает мне эти 
кудряшки. Возвращаюсь домой. 
Муж с порога: «Кто это?». «Ничего, 
отрастут», - успокаиваю его. Пока 
они отрастали, мы к ним как-то 
привыкли. И менять пока мне уже 
ничего не хочется. Тем более мою 
новую стрижку многие приняли и 
даже говорят, что она мне идет.

Почему вместо 
кинокритика стала 

юристом?
- В детстве до 15 лет я мечтала 

стать теоретиком кино, кинокрити-
ком, серьезно к этому готовилась, 
читала очень много специальной 
литературы. Объяснение, почему я 
в итоге пришла работать в систему 
МВД, только одно. Мои родители - 
юристы - никогда и ничего мне не 
навязывали. Но когда видели, что 
мне что-то интересно, старались 
всячески этот мой интерес реали-
зовать. А в нашей малогабаритной 
«двушке» мне, как всякому любо-
пытному ребенку, было интересно, 
о чем папа с мамой разговаривают 
между собой, с друзьями по теле-
фону или когда коллеги приходят к 
нам в гости. Они все были так увле-
чены своей работой, с любовью и 
энтузиазмом относились к ней. Им 
было так интересно, важно и доро-
го то, что они делают. В какой-то 
момент у меня сложилось твердое 
убеждение: ничего интересней 
юриспруденции на свете просто 
нет, а кино - детский лепет.

Как научный сотрудник 
МВД стала известным 
автором детективов?
- Руководствовалась бабской 

логикой. Занималась практиче-
ской криминологией, изучала 
преступность. У нас был хоро-
ший коллектив без склок, дрязг 
и зависти. Но были и душевные 
невзгоды, связанные с неприем-
лемым отношением начальства 
из Центрального аппарата МВД. 
Говорить правду в глаза я по-
боялась, а сказать завуалировано, 
придумав художественную ситуа-
цию, мне показалось приемлемым 
вариантом. Хотелось работать 
дальше, получить звание подпол-
ковника и более высокую долж-
ность. Соцпакет был хороший. 
Поэтому, собственно, и появился 
псевдоним Александра Марини-
на. В своих книгах я высказываю 
своим начальникам неприятную 
правду практически в лицо. Под 
своим именем это было невозмож-
но. После того как мой первый 
роман «Стечение обстоятельств» 
был опубликован в журнале, мне 

александра Маринина: 

Русская Агата Кристи в нашем городе собирает материал для нового романа 

Разруха прошла мимо Ульяновска

культурный форуМ

правда
АльтернАтивнАя (редАкционнАя) подпискА нА I полугодие 2016 годА

Наименование издания Стоимость подписки
1 мес. 3 мес. 6 мес.

«Ульяновская правда» (вторник, пятница) 22 руб. 66 руб. 132 руб.
«Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 28 руб. 84 руб. 168 руб.

www.ulpravda.ru

сАмое время подписАться  нА I полугодие 2016 годА
Индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.
54450 «Ульяновская правда» (вторник, пятница) 101 руб. 606 руб.
54456 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск 273 руб. 1638 руб.

посоветовали подумать о про-
должении. В этот момент так по-
лучилось, что моей подруге, как 
подходящей по типажу, предло-
жили сняться в порно по индиви-
дуальному заказу, а на семинаре у 

мужа я узнала некоторые секреты 
организованной преступности. 
Решила объединить обе эти темы 
в новой книге «Убийца поневоле». 
Никто же не знал тогда, что твор-
чество растянется почти на 25 лет. 
Если бы мне тогда об этом сказа-
ли, я бы как минимум удивилась и 
рассмеялась.

Каменская=Маринина?
- Было время, когда я очень 

злилась на постоянные сравне-
ния меня с Каменской. Даже пару 
раз сказала, что у меня больше 
общего с другой героиней моих 
романов - Татьяной Образцовой. 
Сейчас готова признать, что по-
горячилась. С Образцовой нас 
объединяет, пожалуй, лишь тот 
простой факт, что мы покинули 
систему МВД и пишем детективы. 
Татьяна Образцова-Стасова легко 
и с удовольствием меняла мужей, 
родила ребенка. Она позитивная, 
разумная, сильная тетка. Не чета я 
ей. С Каменской нас разнит то, что 
она умная, знает пять языков, ху-
денькая, блондинка. Она моложе 
меня на три года. Зато у Каменской 
мой менталитет и мой характер. И 
если пережитый мною жизненный 
опыт меня чему-то научает, то эти 

крупицы житейской мудрости я 
потихоньку передаю Каменской. 
С Образцовой я не делюсь собой 
и не дарю ей себя…

Когда готовились к съем-
кам телесериала «Каменская», 
у меня было свое видение, кто 
должен играть мою героиню. Я 
поделилась им с режиссером се-
риала Юрой Морозом и услы-
шала в ответ: «Маня, та, кого ты 
предлагаешь, хорошая актриса и 
сможет удержать внимание зри-
телей в течение полутора часов. 
Мне нужна та, кто протянет эту 
историю на несколько сезонов». 
Елена Яковлева справилась бле-
стяще. Но сыграла другую Ка-
менскую. Ту, которая написана 
в сценарии. А я поняла, что не 
дело автора лезть в сериальную 
экранизацию. И правильно про-
дюсеры и режиссеры стараются 
отодвинуть автора литературно-
го первоисточника от создания 
фильма. У кинопродукции есть 
свои законы. Как говорит моя 
мама: «Хочешь спать в одной по-
стели с собакой - готовься про-
снуться с блохами». Не нравит-
ся, дорожишь написанным - не 
продавай права на экранизацию. 
«Каменскую» я перестала смо-
треть, как только с проекта ушел 
Мороз. Предпоследний сезон 
посмотрела наполовину, а по-
следний и вовсе не осилила. Ко-
ротков в моих книгах жив до сих 

пор, а в сериале его похоронили, 
потому что Гармаш отказался 
сниматься дальше.

Есть ли у писательницы 
«литературные негры»?

- Этой весной у меня вышла 
книга «Казнь без злого умысла», 
когда выйдет новая - неизвестно. 
Это в 1995 году я могла написать 
пять книг в год. В последнее время, 
наоборот, я стала писать меньше. 
Сейчас у меня получается одна кни-
га в год, хорошо - если две. Ровно 
год я писала «Оборванные нити». 
И действительно, я не занимаюсь 
больше ничем, кроме сбора мате-
риала, подготовки к написанию и 
собственно написания. И так по 
кругу. Это моя работа, другой нет. 
У меня нет трех куч «литературных 
рабов». Понятно же, что все книги 
одной рукой написаны. Усидчивая 
я. Предпринимаю иногда жалкие 
попытки отдохнуть. Ни огородика, 
ни дачи у меня никогда не было. 
Отпуск для меня та же работа, про-
сто в других географических усло-
виях. В этом году полтора месяца 
отпуска проходили так: между зав-
траком и обедом скандинавская 
ходьба для здоровья. После обеда 
- чтение вслух: от Тургенева до Ва-
вилонского Талмуда.

Я столько слез пролила, когда 
сочиняла судьбу Любе Романовой 
в своей саге «Взгляд из вечности». 

Она всю душу из меня вынула. А 
после «Оборванных нитей», ко-
торые я закончила в 2012 году, эта 
книга отпустила меня физически 
только полгода назад. Я буквально 
болела после всех этих обильных 
подробностей паталогоанатомиче-
ского материала, картинок и описа-
ний. Писала, жила, функциониро-
вала как жена, дочь, подруга, автор. 
Но в себя пришла лишь через два с 
половиной года… Я не пишу толь-
ко про Каменскую. Вспоминаю о 
ней только когда мне нужно. Под 
настроение. Год-два могу к ней во-
обще не возвращаться.

Я бросила замысел только один 
раз. Но спустя много лет я к нему 
вернулась и все там перепридума-
ла. Эта вещь называется «Личные 
мотивы». У меня тогда случился 
мой личный внутренний кризис, и 
я два года не писала вообще ничего. 
Когда собралась, написала «Взгляд 
из вечности», «Жизнь после жиз-
ни» и только потом вернулась к 
«Личным мотивам».

Новых тем мне хватает. Доста-
точно иметь мужа-оперативника, 
чтобы избавить себя от необходи-
мости общаться с любыми други-
ми бывшими коллегами. Он сам 
все расскажет.

Как Ульяновск  
станет местом действия 

нового романа?
- Я готовлюсь к написанию 

истории о нескольких поколениях 
российских юристов, начиная с се-
редины позапрошлого столетия и 
по сей день. И я очень признатель-
на, что Ульяновск меня пригласил 
и очень помог. Три дня собирала 
информацию в ваших музеях. В 
том числе о процессе гимназиче-
ского обучения. Название вашего 
города в моей новой книге будет 
обязательно. Когда дело дойдет до 
Февральской и Октябрьской ре-
волюций, от Симбирска не увер-
нешься. Мои персонажи никак не 
смогут обойти молчанием рассказ 
Керенского-старшего о Владими-
ре Ульянове. Герои непременно 
зададутся вопросом, как человек 
в юношеские годы, не имевший 
явных задатков лидера, смог со-
творить такое. 

Во время коротких прогулок по 
Ульяновску он произвел на меня 
впечатление аккуратно отрес- 
таврированного города. В отли-
чие от других областных центров. 
Ощущение, что везде разруха 
была, а вас стороной обошла. То 
ли у вас меньше воруют. Еще в 
Ульяновске просторно, зелено и 
вкусный воздух. Хочется дышать 
полной грудью. 

Что читает Маринина?
- Легче сказать, чего я не чи-

таю. Это фантастика, фэнтези, ми-
стика и любовные романы.
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ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Аня была пьяна и рожала. Она 
была к этому не готова, ведь до сро-
ка оставалось еще три месяца. Но 
ребенок решил появиться на свет. 
Появилась девочка, весила она всего 
килограмм. Аня повернула голову 
и смотрела на крошечное существо: 
«Она хоть выживет?». Женщина в 
белом халате, которая уже завернула 
девочку в пеленки и куда-то понесла, 
ничего не ответила.

Злость
По коридорам Новоульяновско-

го роддома нервно ходил мужчина. 
Ждал новостей о своем ребенке. Рвал-
ся быть рядом со своей женщиной, но 
его не пустили. От мужчины тоже 
пахло алкоголем. Наконец дверь род-
зала открылась, вышла акушерка со 
свертком. Мужчина побежал за ней, 
стал заглядывать через плечо. Увидел 
крохотное личико. «Ань! - закричал 
мужчина в открывшуюся дверь. - 
Носик-то! Носик - твой».

Новорожденную девочку отвез-
ли на «скорой» в Ульяновск, в от-
деление патологии новорожденных. 
После обследований стало понятно, 
что ребенок, хоть и недоношен, но 
абсолютно здоров. Крохотное суще-
ство оказалось сильным от природы. 
Назвали Александрой - в переводе с 
греческого «защитница людей».

Месяц Сашенька оставалась в 
больнице, на выхаживании. Ее на-
блюдали, доводили до безопасного 
веса. Родители, Аня и Толя, помятые, 
но уже трезвые примчались в больни-
цу. Тогда они узнали, что девочку им 
могут не отдать.

В детской больнице, кроме стан-
дартного набора врачей и медсестер, 
есть служба социальной помощи. 
Психологи и соцработники занима-
ются судьбой таких детей, как Саша. 
Сейчас им предстояло решить, куда 
отдавать девочку после выписки: в 
Дом ребенка или родителям. Елена 
Хвойницкая работает здесь несколь-
ко лет и с первого взгляда может 
определить, есть ли у  семьи шанс. 

Как новорожденный ребенок вернул к жизни  
своих родителей.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

02 сентября 2015 г.  № 438-П
 г. Ульяновск

О внесении изменений в постановление 
Правительства Ульяновской области от 16.10.2013 № 475-П

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в постановление Правительства Ульяновской области  

от 16.10.2013 № 475-П «Об оказании государственной социальной помощи  
в Ульяновской области» следующие изменения:

1) пункт 1 дополнить подпунктом 1.4 следующего содержания:
«1.4. Порядок конкурсного отбора кредитной организации для оказа-

ния услуг по предоставлению и обслуживанию электронных социальных 
продовольственных карт, принимаемых для оплаты в торговых объектах 
субъектов предпринимательской деятельности, участвующих в оказании 
государственной социальной помощи в форме ежемесячного денежного по-
собия на приобретение продуктов питания (приложение № 4).»; 

2) в приложении № 1:
а) в разделе 1:
в пункте 1.4:
дополнить новым абзацем четвёртым следующего содержания:
«ежемесячного денежного пособия на приобретение продуктов питания  

с использованием электронных социальных продовольственных карт (да-
лее соответственно - ежемесячное денежное пособие, ЭСПК);»;

абзац четвёртый считать соответственно абзацем пятым;
дополнить новым пунктом 1.8 следующего содержания:
«1.8. Ежемесячное денежное пособие предоставляется получателям  

с использованием ЭСПК, принимаемых для оплаты в торговых объектах 
субъектов предпринимательской деятельности, участвующих в оказании го-
сударственной социальной помощи в форме ежемесячного денежного посо-
бия с использованием ЭСПК и подписавших соответствующие соглашения  
о сотрудничестве с исполнительным органом государственной власти 
Ульяновской области, уполномоченным в сфере сельского хозяйства.

Оказание государственной социальной помощи в форме ежемесячного 
денежного пособия с использованием ЭСПК до 31 декабря 2015 года осу-
ществляется в пилотном режиме на территории муниципального образова-
ния «город Ульяновск».»;

пункт 1.8 считать соответственно пунктом 1.9;  
б) пункт 2.11 раздела 2 изложить в следующей редакции:
«2.11. Ежемесячно до 22 числа месяца, предшествующего месяцу,  

в котором должно быть предоставлено ежемесячное денежное пособие  
на период действия социального контракта, территориальный орган пред-
ставляет государственному казённому учреждению социальной защиты 
населения Ульяновской области, уполномоченному на реализацию бюджет-
ных и иных средств, направляемых уполномоченным органом на оказание 
мер социальной поддержки населению (далее - центр социальных выплат), 
регистр получателей для организации предоставления ежемесячного де-
нежного пособия с 1 числа следующего месяца.

Предоставление ежемесячного денежного пособия производится 
центром социальных выплат ежемесячно начиная с месяца, следующего  
за месяцем подачи заявления, не позднее 26 числа текущего месяца  
в соответствии со способом выплаты, указанным в заявлении, путём пере-
числения денежных средств на счёт получателя, открытый в кредитной ор-
ганизации, или через организацию федеральной почтовой связи по месту 
жительства (пребывания) получателя.»;

в) абзац второй пункта 3.9 раздела 3 после слова «органом» дополнить 
словами «и центром социальных выплат»;  

г) раздел 4 изложить в следующей редакции:
«4. Особенности назначения государственной социальной помощи 

в форме ежемесячного денежного пособия с использованием ЭСПК
4.1. Государственная социальная помощь в форме ежемесячного денеж-

ного пособия с использованием ЭСПК назначается на основании социаль-
ного контракта. 

4.2. ЭСПК предоставляется малоимущему одиноко проживающему 
гражданину или одному из членов малоимущей семьи по принципу «Одна 
семья - одна карта» (далее - получатели ЭСПК). 

На счёт ЭСПК ежемесячно зачисляется 1000 рублей (далее - денежные 
средства).

4.3. Предоставление и обслуживание ЭСПК осуществляет кредитная 

организация, с которой уполномоченным органом в соответствии  с зако-
нодательством заключён договор на оказание услуг по предоставлению  и 
обслуживанию на территории муниципальных образований Ульяновской 
области ЭСПК. 

4.4. Исполнительный орган государственной власти Ульяновской об-
ласти, уполномоченный в сфере сельского хозяйства, определяет порядок 
привлечения субъектов предпринимательской деятельности для участия  
в оказании государственной социальной помощи в форме ежемесячного де-
нежного пособия с использованием ЭСПК, заключает с ними соглашения  
о сотрудничестве, формирует перечень продуктов питания, приобретение 
которых возможно с использованием ЭСПК. 

4.5. Территориальный орган, принявший решение о предоставлении 
государственной социальной помощи в форме ежемесячного денежно-
го пособия с использованием ЭСПК, не позднее 20 числа каждого месяца 
направляет регистр получателей ЭСПК, сформированный в соответствии  
с пунктом 2.7 раздела 2 настоящего Порядка, в центр социальных выплат 
для формирования заявки в кредитную организацию на изготовление 
ЭСПК. 

4.6. Кредитная организация не позднее 5 рабочих дней после получения 
изготовленных ЭСПК направляет центру социальных выплат уведомление,  
в котором указываются счета получателей ЭСПК для зачисления денежных 
средств.

4.7. Центр социальных выплат в течение 5 рабочих дней со дня получе-
ния уведомления:

1) осуществляет зачисление денежных средств на счета получателей 
ЭСПК;

2) направляет в территориальный орган информацию о зачислении де-
нежных средств на счета получателей ЭСПК.

4.8. Территориальный орган уведомляет получателя ЭСПК о зачис-
лении денежных средств и необходимости получения ЭСПК в кредитной 
организации.

Уведомление получателя ЭСПК о зачислении денежных средств 
осуществляется только при первичном зачислении на ЭСПК денежных 
средств.

4.9. Дальнейшее зачисление денежных средств на счета получателей 
ЭСПК осуществляется центром социальных выплат ежемесячно не позднее 
10 числа следующего месяца, для чего территориальный орган ежемесячно 
до 22 числа месяца, предшествующего месяцу, в котором должны быть зачис-
лены денежные средства, представляет центру социальных выплат регистр 
получателей ЭСПК для организации предоставления денежных средств  
с 1 числа следующего месяца.»;

д) дополнить разделом 5 следующего содержания:
«5. Финансовое обеспечение расходов на оказание 

государственной социальной помощи
5.1. Главным распорядителем средств областного бюджета Ульяновской 

области, направляемых на оказание государственной социальной помощи,  
в том числе на основании социального контракта, является уполномочен-
ный орган.

5.2. Финансовое обеспечение расходов на оказание государственной 
социальной помощи, в том числе на основании социального контракта,  
и оплату услуг по доставке денежных средств, предоставляемых в каче-
стве государственной социальной помощи, осуществляется за счёт средств, 
предусмотренных уполномоченному органу на реализацию Закона в област-
ном бюджете Ульяновской области на соответствующий финансовый год  
и на плановый период (далее - средства, предусмотренные на реализацию 
Закона).

5.3. Центр социальных выплат:
в течение месяца осуществляет расходование средств, предусмотрен-

ных на реализацию Закона, путём их перечисления со своего лицевого счё-
та, открытого в Министерстве финансов Ульяновской области, на лицевые 
счета получателей в кредитных организациях или через организации феде-
ральной почтовой связи по месту жительства (пребывания) получателя;

несёт ответственность за достоверность представляемых отчётов, сво-
евременное, целевое, эффективное и правомерное расходование средств, на-
правляемых на оказание государственной социальной помощи.

5.4. Уполномоченный орган:
в течение месяца осуществляет расходование средств, предусмотренных 

на реализацию Закона, путём их перечисления со своего лицевого счёта, от-
крытого в Министерстве финансов Ульяновской области, на лицевые счета 
территориальных органов в соответствии со сводной бюджетной росписью  

и кассовым планом областного бюджета Ульяновской области;
 до 10 числа месяца, следующего за отчётным, представляет в Мини-

стерство финансов Ульяновской области отчёт об использовании денежных 
средств, предусмотренных на реализацию Закона, в составе ежемесячной 
бухгалтерской отчётности.

5.5. Контроль за целевым, эффективным и правомерным использова-
нием средств, направляемых на оказание государственной социальной по-
мощи, осуществляет уполномоченный орган в соответствии с предоставлен-
ными полномочиями.»;

3) дополнить приложением № 4 следующего содержания:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 4
к постановлению Правительства

Ульяновской области
от 16 октября 2013 г. № 475-П

ПОРЯДОК 
конкурсного отбора кредитной организации для оказания услуг 
по предоставлению и обслуживанию электронных социальных  
продовольственных карт, принимаемых для оплаты в торговых  

объектах субъектов предпринимательской деятельности, участвующих 
в оказании государственной социальной помощи в форме ежемесячного 

денежного пособия на приобретение продуктов питания  
1. Настоящий Порядок регулирует процедуру выбора (далее - конкурс-

ный отбор) кредитной организации для оказания услуг по предоставлению 
и обслуживанию на территории муниципальных образований Ульяновской 
области электронных социальных продовольственных карт, принимаемых 
для оплаты в торговых объектах субъектов предпринимательской деятель-
ности, участвующих в оказании государственной социальной помощи  
в форме пособия на приобретение продуктов питания (далее - ЭСПК).

2. Конкурсный отбор является открытым и проводится в виде конкур-
са документов.

3. Организацию и информационное обеспечение конкурсного отбора 
осуществляет исполнительный орган государственной власти Ульяновской 
области, уполномоченный в сфере социальной защиты населения (далее - 
уполномоченный орган).

4. Уполномоченный орган:
утверждает состав конкурсной комиссии; 
определяет сроки подачи и рассмотрения заявок на участие в конкурс-

ном отборе (далее - заявка);
определяет дату проведения конкурсного отбора;
публикует информационное сообщение о проведении конкурсного от-

бора (далее - информационное сообщение) и информацию о результатах 
конкурсного отбора;

обеспечивает приём, учёт и хранение поступивших заявок;
информирует о результатах конкурсного отбора.
5. Конкурсная комиссия:
определяет соответствие юридического лица, представившего заявку, 

установленным пунктом 8 настоящего Порядка условиям;
рассматривает документы, указанные в пункте 9 настоящего Порядка;
проводит конкурсный отбор;
подводит итоги конкурсного отбора.
Для проведения конкурсного отбора конкурсной комиссией могут 

привлекаться независимые эксперты.
Заседание конкурсной комиссии правомочно, если на нём присутству-

ет не менее половины членов конкурсной комиссии.
6. Информационное сообщение размещается на официальном сайте 

уполномоченного органа в информационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет» не менее чем за 5 рабочих дней до даты проведения конкурс-
ного отбора.

7. Информационное сообщение должно содержать следующие сведения:
дату, время, место и форму проведения конкурсного отбора;
предмет конкурсного отбора;
дату начала и окончания приёма заявок;
время и место представления заявок;
номер телефона лица, осуществляющего приём заявок;
дату, время и место вскрытия конвертов с заявками;
требования к содержанию заявки;
порядок и критерии определения победителя конкурсного отбора; 
срок оказания услуг по предоставлению и обслуживанию ЭСПК; 
перечень муниципальных образований Ульяновской области, на терри-

Сегодня она назначила встречу роди-
телям  Сашеньки.

В кабинет вошла Аня. Для сво-
их тридцати она выглядела молодо: 
лицо бледное, припухшее, но все же 
миловидное.

- Аня, сколько вы пьете? - Елена 
начала без предисловий.

- Несколько недель.
- А вообще, в целом?
Аня помолчала.
- Давно.
- А теперь я расскажу, что с то-

бой скоро станет. Красота твоя со-
всем пропадет. Мужчина уйдет. 
Ты превратишься в бомжиху, Аня.  
И никогда не увидишь свою дочь. 
У нас тут, знаешь, какая очередь из 
образцовых пар, которые не могут 
иметь детей. На твою девочку мно-
го кто заглядывается.

И тут Елена увидела в глазах 
женщины ту самую злость, которую 
хотела увидеть. Она поняла - за эту 
семью стоит побороться.

Психолог пригласила войти и 
Анатолия. Она рассказала паре, что 
еще не поздно все исправить. Нужно 
закодироваться от алкогольной зави-
симости, зарегистрировать брак, вый-
ти на работу и доказать комиссии, ко-
торая теперь будет за ними следить, 
что они достойны быть родителями, 
что ребенок будет с ними в любви и 
безопасности. Мужчина и женщина 
переглядывались, держали друг дру-

га за руку, молча уверяя друг друга, 
что все получится.

Вернулись в Новоульяновск и 
бросились искать деньги на кодиро-
вание. Занимали по знакомым, по 
родственникам, нашли двенадцать 
тысяч: по шесть на лечение каждого. 
Деньги нашлись удивительно быстро. 

Услышав цель, люди давали охотно.
Через несколько дней, отлежав-

шись после тяжелой процедуры, Аня 
вышла работать дворником, а Толя 
пошел мыть машины. Вычистить 
двор, отмыть машину - вычистить 
и отмыть свою жизнь. Такое вот 
сознательно-бессознательное.

Ремонт
Сашеньку решили не отдавать 

родителям сразу после выписки. Ее 
отправили в Дом ребенка, а за па-
рой решили понаблюдать какое-то 
время. Елена Хвойницкая приехала 
к ним домой. Осмотреться, еще раз 
поговорить.

- Анатолий, ремонт делать уме-
ешь? - Елена окинула взглядом за-
мызганную комнату.

- Умею. Пока на зоне работал, чет-
вертый разряд отделочника и камен-
щика получил, - Анатолий свое про-
шлое не афиширует, но и не отрицает. 
Прошлое уже не исправить. А вот 
начать все заново - можно. Он твердо 
решил это в первый же день свобо-
ды, когда вернулся в родной город и 
встретил Аню. Оба они были непуте-
вые, но он увидел в ней ту же силу и 
принципиальность, что и в себе. Вы-
браться из прошлой жизни получи-
лось не сразу. Нарисовались «старые 
товарищи», начались невинные пона-
чалу застолья. Незаметно снова затя-
нуло. А стимула жить иначе как-то не 
было. Но потом появилась Сашенька 
и стала их смыслом. Страх потерять 
ее оказался сильнее слабостей.

Елена продолжала ревизию 
квартиры:

- Так. Все бутылки выбросить, 
все консервы доесть и больше не по-
купать!

Александра
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тории которых должно осуществляться оказание услуг по предоставлению  
и обслуживанию ЭСПК и её приём для оплаты в торговых объектах субъ-
ектов предпринимательской деятельности, участвующих в оказании госу-
дарственной социальной помощи в форме пособия на приобретение про-
дуктов питания (далее - Перечень).

8. Участниками конкурсного отбора могут быть юридические лица  
(далее -  претенденты), которые:

а) поставлены на налоговый учёт на территории Российской Федера-
ции;

б) не находятся в стадии реорганизации, ликвидации, банкротства или  
приостановления деятельности;

в) оказывают услуги в соответствии с законодательством Российской 
Федерации, актами Центрального банка Российской Федерации, а также 
правилами используемых платёжных систем;

г) являются участниками системы обязательного страхования вкла-
дов;

д) имеют операционные (дополнительные) офисы на территории 
Ульяновской области, в том числе в обязательном порядке на территории 
муниципального образования «город Ульяновск»;

е) имеют техническую возможность осуществлять обработку инфор-
мации, поступающей от находящихся на территории муниципальных об-
разований Ульяновской области, входящих в Перечень, торговых объектов 
субъектов предпринимательской деятельности, участвующих в оказании 
государственной социальной помощи в форме ежемесячного денежного 
пособия на приобретение продуктов питания и подписавших соответству-
ющие соглашения о сотрудничестве с исполнительным органом государ-
ственной власти Ульяновской области, уполномоченным в сфере сельского 
хозяйства (далее соответственно - торговые объекты, субъекты предпри-
нимательской деятельности), и имеют возможность, при необходимости, 
обеспечить торговые объекты оборудованием для проведения операций по 
ЭСПК;

ж) имеют возможность предоставить в пользование ЭСПК в срок не более  
5 дней с момента получения соответствующего заявления от получателя 
государственной социальной помощи в форме ежемесячного денежного 
пособия на приобретение продуктов питания с использованием ЭСПК (да-
лее - получатель ЭСПК);

з) имеют возможность предоставлять и обслуживать (в течение срока 
действия) ЭСПК за счёт собственных средств; 

и) представили документы, предусмотренные пунктом 9 настоящего 
Порядка, в срок, указанный в информационном сообщении.

9. Для участия в конкурсном отборе претенденты представляют сле-
дующие документы:

а) заявку с указанием наименования, организационно-правовой формы, 
местонахождения, почтового адреса претендента, номера его телефона;

б) копии учредительных документов;
в) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление 

действий от имени претендента (приказ о наделении полномочиями или 
доверенность);

г) выписку из Единого государственного реестра юридических лиц, 
выданную не позднее чем за 60 календарных дней до даты проведения кон-
курсного отбора;

д) копию свидетельства о постановке на учёт в налоговом органе;
е) декларацию (составленную в свободной форме, с печатью претендента 

и подписью его руководителя) о непроведении реорганизации, ликвидации, 
банкротства и неприостановлении деятельности в порядке, установленном 
Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях,  
на дату подачи заявки на участие в конкурсном отборе; 

ж) лицензию на осуществление банковских операций в соответствии  
с Федеральным законом от 02.12.1990 № 395-1 «О банках и банковской де-
ятельности» и принимаемыми в соответствии с ним нормативными актами 
Центрального банка Российской Федерации;

з) свидетельство об участии в системе обязательного страхования 
вкладов;

и) документы, подтверждающие наличие у претендента операционных 
(дополнительных) офисов на территории Ульяновской области, в том числе  
в обязательном порядке на территории муниципального образования «го-
род Ульяновск»;

к) проект дизайна ЭСПК, содержащий графические элементы, позво-
ляющие ассоциировать её с Ульяновской областью и идентифицировать её 
как платёжный инструмент для получения государственной социальной 

помощи в форме ежемесячного денежного пособия на приобретение про-
дуктов питания;

л) декларацию о возможности (составленную в свободной форме,  
с печатью претендента и подписью его руководителя):

осуществлять обработку информации об использовании денежных 
средств, находящихся на счетах ЭСПК, поступающей от торговых объектов 
и, при необходимости, обеспечить торговые объекты оборудованием для 
проведения операций по ЭСПК с приложением (при наличии) соответству-
ющих договоров (соглашений) претендента или его партнёра с субъектами 
предпринимательской деятельности, а также договоров или соглашений  
с такими партнёрами при их наличии;

предоставить в пользование ЭСПК в срок не более 5 дней с момента 
получения соответствующего заявления от получателя ЭСПК;

предоставлять и обслуживать (в течение срока действия) ЭСПК за 
счёт собственных средств;

проводить зачисление денежных средств на ЭСПК с использованием 
национальных и (или) иных платёжных систем.

Копии всех документов представляются заверенными нотариально или  
с приложением оригиналов.

Указанные в настоящем пункте документы дополнительно должны 
быть представлены претендентом на электронном носителе.

10. Претенденты несут ответственность за достоверность представлен-
ной информации.

Если в ходе проверки документов будет установлено, что претендент 
представил недостоверную информацию, поданная им заявка отклоняется.

11. Заявки сдаются в запечатанном конверте по адресу, указанному  
в информационном сообщении, при наличии доверенности (в случае пере-
дачи своих прав) и/или документа, удостоверяющего личность, секретарю 
конкурсной комиссии, который регистрирует документы, под расписку  
с указанием даты и времени регистрации. Отправка документации почтой  
не допускается.

12. Заявки, поступившие по истечении срока, указанного  
в информационном сообщении, или поданные неуполномоченным лицом, 
приёму не подлежат.

13. До начала конкурсного отбора претендент может отозвать зарегистри-
рованную заявку путём письменного уведомления конкурсной комиссии.

14. Работа конкурсной комиссии проводится в два этапа: 
на первом этапе конкурсная комиссия определяет претендентов, соот-

ветствующих условиям конкурсного отбора; 
на втором этапе определяется победитель конкурсного отбора.
15. Первый этап конкурсного отбора проводится в первый рабочий 

день после дня окончания срока приёма заявок. В ходе проведения первого 
этапа секретарь конкурсной комиссии оглашает результаты рассмотрения 
документации, представленной на конкурсный отбор каждым из претен-
дентов, и выносит на голосование конкурсной комиссии вопрос о соответ-
ствии претендента условиям конкурсного отбора.

16. По результатам голосования конкурсная комиссия принимает одно  
из следующих решений, которое отражается в соответствующем протоколе:

о допуске претендента к участию в конкурсном отборе;
об отказе претенденту в допуске к участию в конкурсном отборе.
Основаниями для отказа претенденту в допуске к участию в конкурс-

ном отборе являются:
несоответствие претендента условиям, предусмотренным пунктом 8 

настоящего Порядка;
непредставление претендентом каких-либо документов, перечисленных  

в пункте 9 настоящего Порядка, либо представление претендентом ненад-
лежащим образом оформленных документов;

представление претендентом информации или документов, содержа-
щих недостоверные сведения;

отзыв претендентом заявки.
17. При принятии решения конкурсная комиссия руководствуется до-

кументами, представленными претендентами, результатами дополнитель-
ных проверок (в случае их проведения).

18. На следующий рабочий день после дня проведения первого этапа 
конкурсного отбора проводится второй этап конкурсного отбора. 

Документы претендентов, допущенных к участию в конкурсном отбо-
ре, оцениваются по следующим критериям:

количество операционных (дополнительных) офисов у претендента  
на территории Ульяновской области, при этом 1 балл ставится в случае наличия  
у претендента одного операционного (дополнительного) офиса на террито-

рии Ульяновской области; 2 балла ставятся в случае наличия у претендента  
от одного до пяти операционных (дополнительных) офисов на территории 
Ульяновской области; 3 балла ставятся в случае наличия у претендента более 
пяти операционных (дополнительных) офисов на территории Ульяновской 
области; 4 балла ставятся в случае наличия у претендента более десяти 
операционных (дополнительных) офисов на территории Ульяновской об-
ласти; 5 баллов ставятся в случае наличия у претендента не менее одного 
операционного (дополнительного) офиса во всех муниципальных районах  
и городских округах Ульяновской области; 

наличие договоров (соглашений) у претендента или у его партнёра  
с субъектами предпринимательской деятельности, предусматривающих 
осуществление обработки информации, поступающей от торговых объектов,  
и, при необходимости, обеспечение торговых объектов оборудованием для 
проведения операций по ЭСПК, при этом 1 балл ставится в случае отсутствия  
у претендента таких договоров (соглашений), 2 балла ставятся в случае на-
личия у претендента одного или более таких договоров (соглашений);

срок предоставления в пользование ЭСПК от момента получения со-
ответствующего заявления от получателя ЭСПК, при этом 1 балл ставится  
в случае предоставления в пользование ЭСПК в срок от двух до пяти дней;  
2 балла ставятся в случае предоставления в пользование ЭСПК в срок не 
более одного дня;

вид платёжных систем, с помощью которых осуществляется зачисле-
ние денежных средств на счёт ЭСПК, при этом 1 балл ставится в случае 
использования не национальных платёжных систем; 2 балла ставятся в 
случае использования национальных платёжных систем.

Итоговый балл претендента равен сумме баллов, полученных при 
оценке критериев, установленных настоящим пунктом.

19. Победителем конкурсного отбора признаётся претендент, набрав-
ший наибольший итоговый балл.

При равных итоговых баллах побеждает претендент, подавший заявку 
ранее других в соответствии с отметкой о дате и времени приёма докумен-
тов секретарём конкурсной комиссии.

20. Решение конкурсной комиссии оформляется протоколом за-
седания конкурсной комиссии в течение 1 рабочего дня со дня проведе-
ния второго этапа конкурсного отбора. Протокол в течение 3 рабочих 
дней со дня его подписания размещается секретарём конкурсной комис-
сии на официальном сайте уполномоченного органа в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

21. Конкурсный отбор признаётся несостоявшимся:
если не было подано ни одной заявки;
если всем претендентам отказано в допуске к участию в конкурсном 

отборе по основаниям, установленным пунктом 16 настоящего Порядка;
если к моменту рассмотрения конкурсной комиссией подана только 

одна заявка, либо по итогам работы конкурсной комиссии на первом этапе 
принято решение о допуске только одного претендента к участию в кон-
курсном отборе.

В случае, указанном в абзаце четвёртом настоящего пункта, конкурсная 
комиссия осуществляет оценку документов претендента. Если документы 
соответствуют критериям, указанным в пункте 18 настоящего Порядка,  
с указанным претендентом заключается договор на оказание услуг  
по предоставлению и обслуживанию на территории муниципальных обра-
зований Ульяновской области электронных социальных продовольствен-
ных карт   (далее - договор).

22. Победителю конкурсного отбора в течение 3 рабочих дней с даты 
подведения итогов конкурсного отбора конкурсной комиссией направля-
ется для подписания договор.

23. В договоре определяются:
условия, порядок и сроки оказания услуг по предоставлению  

и обслуживанию ЭСПК;
количество предоставляемых и обслуживаемых ЭСПК и срок их дей-

ствия;
срок предоставления в пользование ЭСПК от момента получения со-

ответствующего заявления от получателя ЭСПК;
вид платёжных систем, с помощью которых осуществляется зачисле-

ние денежных средств на ЭСПК;
формы, порядок и сроки представления отчётности о предоставлении  

и обслуживании ЭСПК;
меры ответственности и способы контроля за предоставлением  

и обслуживанием ЭСПК.».
Губернатор - Председатель

Правительства области С.И.Морозов

- Но в бутылках вода, я цветы по-
ливаю, - стала оправдываться Аня.

- Не спорь, просто делай, как я 
говорю, - перебила Елена. - Бутылки 
и консервы - это символы: выпивка и 
закуска. Избавляемся от всего, даже 
от символов. Ты не должна держать 
в своем доме ничего подобного. Вари 
еду, а не покупай готовую! Представь, 
что у тебя уже живет ребенок. Его 
нужно кормить супом, а не килькой... 
Как ты вообще? - психолог сменила 
строгий тон на ласковый. - Что мама 
говорит? Поддерживает тебя?

- Мамка, да что мамка... - Аня сжа-
ла зубы, сдерживая слезы. - Такая же, 
как я. Или я как она, как правильнее-
то сказать? Вот Толина мама под-
держивает. Денег поначалу дала, на 
работу помогла нам устроиться. У 
меня ведь еще одна дочь есть, Танюш-

ка. Семь лет ей, - вдруг разоткровен-
ничалась сдержанная Аня. - Только 
бывшая свекровь меня лишила роди-
тельских прав. Да, были у меня запои. 
Но ведь не постоянно. Мы с ней игра-
ли, гуляли. И сейчас она приходит, 
плачет, говорит: «Мама, я хочу с то-
бой ночевать». А не дают теперь. Вы 
мне расскажите, что нужно сделать, 
чтобы восстановить родительские 
права. Я все сделаю. Можно ведь, я 
уже узнавала.

Открытки
Третий месяц Саша находится в 

Доме ребенка. Родители приезжают к 
ней, как только появляются какие-то 
деньги. Везут подгузники, еду. Стара-
ются наглядеться на дочь, запомнить 
ее до мелочей за короткие минуты сви-
дания. Потом Аня плачет всю дорогу, 
весь вечер. Ночью просыпается от тре-
вожных снов: вот дочка улыбается ей, 
тянет ручки, но кто-то берет малышку 
и уносит прочь. Толя обнимает вздра-
гивающую жену и шепчет: «Все будет 
хорошо. Скоро мы будем все вместе. Я 
никогда не оставлю вас».

Пара снова встречается с психо-
логом.

- Аня, ну как дела, рассказывай.
- «Друзья» опять приходили. Я 

им сто раз говорила, что мы не пьем 

теперь. Так они хлеба стали просить. 
Мол, не откажешь же ты нам в хлебе.

- Ты же понимаешь, что это прово-
кация? Где закуска - там и выпивка.

- Понимаю. Выгнала я их.
- Как выгнала?
- Ну как-как. Матом, - Аня хитро 

улыбается и становится от этого еще 
красивее.

Комиссия решила вернуть девоч-
ку в семью. Воодушевленные ново-
стью, Аня и Толя бросились покупать 
коляску, кроватку, детские вещички. 
Хотя много покупать не пришлось: 
добрые люди весь шкаф забили веща-
ми для малышки.

Толя доделывает ремонт. Вот до-
красил балкон, устроил перекур. 

- Как хорошо у тебя получает-
ся, сосед, - здоровается мужичок с 
улицы.

- Обращайся. Сделаю скидку по-
соседски, - реагирует Анатолий. И 
прикидывает в голове идею: «А что? 
Ремонт - это неплохой бизнес».

Аня с радостью встает утром, моет 
голову, надевает платье, а не растяну-
тую футболку и трико, как раньше. 
Идет на работу, а потом встречается 
со старшей дочкой. Перед каждой 
встречей Таня рисует открытку в 
подарок маме: то с сердечками, то с 
цветами, то с солнышком. И пишет 
внутри стихи (на фото). По-детски 
нескладные, но смысл их такой: что 
бы ни случилось, мама, я все равно 
тебя люблю.

- Когда приедет Сашенька? Я 
хочу с ней поиграть, - девочка ест ма-
мин суп и болтает ножкой.

- Скоро, дочь, скоро, - Аня целует 
ее в макушку и бережно ставит новую 
открытку в сервант.

Тепло
Елена Хвойницкая едет в гости к 

своим подопечным и в этот раз осо-
бенно волнуется. С ней едут журна-
листы. Уже неделю младшая девоч-
ка живет вместе с родителями. Анна 

и Анатолий согласились рассказать 
свою историю без прикрас: «Мы 
ведь не одни такие. Может, кому-то 
поможет наша история вернуть ре-
бенка. А если злые языки обсуждать 
будут?  Да наплевать!».

Злые языки встречают прямо у 
подъезда.

- Телевиденье? Местное? Вы 
куда это? Аньку, что ли, снимать? - 
зло хмыкает женщина без возраста.

- Местное, местное, - холодно 
откликается Елена. - Ой, если я рас-
плачусь, вы, пожалуйста, не сни-
майте, - обращается она уже к жур-
налистам. - Сколько лет работаю и 
каждый раз плачу. Близкие ругают 
меня, говорят, чтобы я не пропуска-
ла через себя все эти истории. Но 
как иначе-то? Иначе я не могу. 

В доме Толи, Ани и Сашеньки 
тепло. Пахнет едой и мылом. В ком-
нате много живых цветов, на балко-
не сушатся пеленки. В углу стоят 
банки с заготовками на зиму. На 
столе - конфеты и сушки. Аня сидит 
в кресле и бережно держит дочку. 
Толя собирает коляску, чтобы выйти 
погулять.

- Ну что, какие планы на жизнь? 
- улыбается Елена.

- Расширяться в жилищном пла-
не надо, - откликается из прихожей 
Толя. - Скоро Танюшку забирать, 
надо чтобы всем место было. Пока 
копить не получается. Но есть у 
меня мысли насчет подработок.

- Как Толя любит тебя, вот и 
старшую дочку принял. Цени.

- Ой, они без ума друг от друга, 
- расплывается в довольной улыбке 
Аня. - Я все говорю, что у меня не два 
ребенка, а три. Как начнут все вместе 
играть и беситься, не остановишь.

Все улыбаются. Малышка, осмо-
трев внимательно все лица, вдруг 
тоже широко улыбнулась.

- Прелесть какая, - Елена, как и 
обещала, расчувствовалась, - на кого 
похожа-то? Что-то не пойму.

- На Толю, - расцветает Аня. 
Толя берет дочь на руки и не-

сет к коляске. Замирает на полпути, 
смотрит ей в лицо:

- Носик, Ань, носик - твой.

Справка «Ульяновской правды» 
Благодаря работе служб профилактики количество детей-отказников, оставленных 
женщинами в роддомах, за последние три года в области сократилось более чем в два 
раза: если в 2012 году было 67 отказов, то в 2014 году - только 30 случаев. В первом 
полугодии  2015 года зафиксировано двенадцать случаев, при этом семь отказов 
удалось предотвратить сотрудникам медико-социального отдела.

- Когда приедет 
Сашенька? Я хочу 
с ней поиграть, - 
девочка ест мамин суп 
и болтает ножкой
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МаксиМ скВОРЦОВ �

Счастливы вместе
Кировское «Динамо» уже 

давно не хватает звезд с неба. За 
семь последних сезонов самым 
большим успехом динамовцев 
стали десятые места, которые 
они занимают на протяжении 
трех последних чемпионатов в 
зоне «Урал-Поволжье». 

Ну а самый памятный сезон 
у вятских болельщиков пришел-
ся на 2007 год. Тогда их люби-
мая команда заняла пятое место 
при 14 командах-участницах, 
а форвард «Динамо» Михаил 
Тюфяков, успевший поиграть 
и за нашу «Волгу», с 14 забиты-
ми мячами занял третье место в 
споре бомбардиров.

Примечательно, что 2007 
год стал самым счастливым 
и в истории «Волги». Имен-
но по итогам того чемпио-
ната подопечные Сергея 
Седышева выиграли 
зону «Урал-Поволжье», 
всего на одно очко опере-
див оренбургский «Газовик», 
и впервые завоевали путевку в 
первый дивизион.

Ни шатко ни валко начали 
кировчане и нынешний чемпи-
онат, записав на свой счет всего 
две ничьи - в домашних матчах 
против «Носты» (1:1) и «Волги-
Олимпийца» (2:2). 

Футболисты «Динамо» 
могут позавидовать 
кировским рабочим

Флагманом кировского 
спорта можно по праву считать 
команду «Родина», выступаю-
щую в чемпионате России по 
хоккею с мячом среди команд 
Суперлиги. Однако ни о какой 
конкурирующей борьбе между 
«Динамо» и «Родиной» не мо-
жет идти и речи.

- Вне всякого сомнения, 
«Родина» - это гордость на-
шего региона, - поделился с 
«Ульяновской правдой» глав-
ный тренер «Динамо» Алексей 
Липатников. - Посмотрите, ка-
кие мастера за нее играют. Чего 
только стоит Серега Обухов! Я 
всегда по возможности хожу на 
русский хоккей, так же как и ру-
ководство «Родины» посещает 
наши футбольные матчи.

Понятно, что бюджет бен-
дийной кировской команды 
разительно превышает финан-
сирование футбольной. Однако 
при этом, как отметил главный 
тренер «Родины» Игорь Заго-
скин, зарплаты игроков «Роди-
ны» мало отличаются от зара-
ботков кировских рабочих.

- Если сравнивать зарпла-
ты Обухова, Жданова со сред-
ними зарплатами жителей Ки-
ровской области, то, конечно, 
они выше, - подчеркнул Игорь 
Загоскин. - Этих хоккеистов 
хотят видеть не только лучшие 
клубы России, но и мира, а они 
приносят славу Кировской 
области. Наверное, справед-
ливо, что эти люди зарабаты-
вают деньги, соответствующие 
своему уровню мастерства. У 
остальных игроков зарплаты 
соизмеримы с зарплатами ква-
лифицированных рабочих на-
шего региона. 

После этих слов невольно 
наталкиваешься на мысль, что 
зарплаты кировских футболи-
стов и вовсе удручающие.

- Мне бы не хотелось за-
трагивать финансовый аспект 
нашей команды, - говорит Ли-
патников. - И «Родине», и «Ди-
намо» сейчас приходится не 
просто. Но если чисто логиче-
ски оценить слова руководства 
«Родины» насчет зарплат, то 
получается, что наши игроки 
зарабатывают меньше киров-
ских рабочих.

Эпидемия травм
Перед игрой с аутсайдером 

«Волга» столкнулась с серьез-

Авоська мячей  
в ворота «Динамо»

В преддверии Кубка России 
по хоккею с мячом ульяновская 
«Волга» в контрольном поедин-
ке разгромила «Динамо-Казань» 
(10:5). Ровно половину мячей в 
нашей команде забил Игорь Ла-
рионов, из-за ангины пропустив-
ший почти весь предсезонный 
турнир на призы «Волга-Спорт-
Арены». Дублем отметился Мак-
сим Пахомов, по разу отличились 
Владислав Кузнецов, Эмиль Би-
хузин и Петр Цыганенко.

Состав «Волги» на Кубок Рос-
сии: вратари - Антон Ахмеров, 
Дмитрий Атаманюк; защитники 
- Алексей Селиванов, Сергей Фи-
латов, Юрий Карсаков, Дмитрий 
Иванов, Дмитрий Барашков; по-
лузащитники - Антон Филимонов, 
Федор Миронов, Петр Цыганенко, 
Максим Эйсбруннер, Денис Цыца-
ров, Игорь Ларионов, Сергей Ше-
бонкин, Александр Слугин; напа-
дающие - Максим Пахомов, Эмиль 
Бихузин, Владислав Кузнецов.

Напомним, что первый этап 
Кубка страны для «Волги» начнет-
ся 15 сентября матчами в группе А. 
В «Волга-Спорт-Арене» сопер-
никами ульяновских хоккеистов 
станут: ульяновская «Волга-2» 
(15 сентября, 19.00), кировская 
«Родина» (16 сентября, 19.00), 
архангельский «Водник» (18 сен-
тября, 19.00), хабаровский «СКА-
Нефтяник» (19 сентября, 13.00), 
нижегородский «Старт» (20 сен-
тября, 13.00) и красноярский 
«Енисей» (21 сентября, 19.00).

 Две лучшие команды получат 
путевки в финальный этап, кото-
рый пройдет 1- 4 ноября.

Три медали и путёвка
Золотую и две бронзовые меда-

ли завоевали ульяновские спорт- 
смены в Москве на первенстве стра-
ны спортивного общества «Про-
фсоюзы России» по греко-римской 
борьбе. Награду высшей пробы, а 
вместе с ней и путевку на чемпио-
нат России нашему региону при-
нес Адель Садыков. «Бронзовый» 
успех на счету Алексея Чугунова и 
Турана Аллахярова.

 
Богатый урожай  
от легкоатлетов

Целый урожай медалей за-
воевали легкоатлеты Ульяновской 
области. На первенстве страны сре-
ди юношей в Пензе трехкратным 
чемпионом стал Ярослав Шмелев. 
15-летнему спортсмену не было 
равных на дистанциях 800 и 1500 
метров. Также Ярослав был в числе 
лучших в эстафете 4х400 метров. В 
секторе для прыжков в длину даль-
ше всех «улетел» Данил Демин - его 
результат 6 метров 61 сантиметр.

Сразу 17 медалей (8 золотых,  
3 серебряных и 6 бронзовых) заво-
евали ульяновские легкоатлеты на 
первенстве России среди ветеранов 
в Чебоксарах. Трехкратной чемпи-
онкой соревнований стала Галина 
Осадчий (на фото), победившая 
на дистанциях 800, 1500 и 5000 ме-
тров. Дважды на верхнюю ступень 
пьедестала почета поднимался 
Владимир Тремасов - в ходьбе на  
5 и 10 километров. 

Минимальная  
победа -  
максимальный  
результат
Победа с минимальным счетом 
(1:0) над кировским «Динамо» 
позволила «Волге» впервые 
в этом сезоне подняться на 
третье место в турнирной 
таблице.
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рефери с подсказки футболи-
стов обнаружил лишний мяч 
на поле… 

Сергей Седышев: 
«Сафина надо было 
отпускать еще год 

назад»
По итогам августа Профес-

сиональная футбольная лига 
(ПФЛ) лучшим игроком зоны 
«Урал-Поволжье» признала 
воспитанника димитровград-
ского футбола, экс-капитана 
«Волги» Марата Сафина, с 
этого сезона защищающего 
цвета ижевского «Зенита».

- Я рад за Марата и считаю 
выбор ПФЛ справедливым, 
потому как Сафин на данный 
момент - лучший бомбардир 
зоны «Урал-Поволжье», - про-
комментировал эту новость 
главный тренер «Волги» Сер-
гей Седышев. - Но в то же 
время считаю, что с Сафиным 
нам надо было расстаться еще 
год назад, когда он сам очень 
просился. Тем самым у нас 
появилось бы больше време-
ни найти ему замену. Сегодня 
на позиции Сафина играет 
Даниил Наговицин, и играет 
не хуже Марата. Конечно, На-
говицину еще рано петь ди-
фирамбы, но он прибавляет с 
каждым матчем. А зарплата 
его, между прочим, в четыре 
раза меньше, чем у Сафина. 

Фаворит - «Нефтехимик»
- Игра разделилась на два 

тайма, - подвел итог матча глав-
ный тренер «Динамо» Алексей 
Липатников. - Если в первом 
тайме мы должны были заби-
вать хотя бы один мяч и ухо-
дить на перерыв, ведя в счете, 
то во втором игра у нас не по-
лучилась. Проведенные замены 
в нашей команде не только не 
усилили, но даже ослабили ее 
игру.

- Если в последние годы в 
зоне «Урал-Поволжье» были 
явные команды-лидеры с по-
ставленной игрой - такие как 
«Тюмень» или «Газовик», то 
сейчас таковых нет, - также  
отметил наставник «Динамо». 
- Чисто по условиям и составу, 
наверное, главным претенден-
том на первое место является 
«Нефтехимик», конкуренцию 
которому должен составить 
«Зенит-Ижевск». За осталь-
ные же места ожидается не-
предсказуемая борьба.  

- Качеством игры мы недо-
вольны, но не может не радо-
вать, что даже при такой игре 
удалось победить, - отметил в 
свою очередь наставник «Вол-
ги» Сергей Седышев. - Безу-
словно, на действиях игроков 
сказывается плохое качество 
футбольного поля. Благо в 
скором времени на «Старте» 
постелют новый искусствен-
ный газон - тогда и нам, и дру-
гим командам будет намного 
легче и приятнее играть.

- Матчи с Кировом, что в 
футболе, что в хоккее с мячом, 
всегда носили и носят боевой 
характер, - добавил Седышев. 
- В прошлом сезоне, например, 
мы в рамках чемпионата дваж-
ды сыграли вничью. Уверен, 
«Динамо» занимает свое место 
и свои очки еще наберет. 

Побольше бы  
таких серий 

Беспроигрышная серия 
«Волги» теперь насчитывает 
пять матчей. Последний раз 
подопечные Сергея Седышева 
терпели поражение 10 авгу-
ста в Ижевске в матче против 
местного «Зенита». После чего 
наши футболисты одержали 
четыре победы и один раз сы-
грали вничью.

Первый матч второго круга 
чемпионата «Волга» проведет 
15 сентября в гостях - против 
дзержинского «Химика».

ными кадровыми проблемами. 
Скорее всего, до конца кален-
дарного года из строя выбыли 
два защитника - Евгений Му-
хаметзянов и Валерий Заха-
ров. В Тольятти повреждение 
получил Александр Маврин, 
простуду подхватил Дмитрий 
Рахманов. Какой-то злой рок 
преследует Виталия Аралина - 
только оправившись от травмы 
ноги, он на предыгровой тре-
нировке сломал палец на руке. 
Зато через неделю-другую в 
«Волге» ждут Тагира Тугушева 
- операция на колене у защит-
ника волжан прошла успешно, 
но недавно в матче за дубль он 
потянул заднюю мышцу бедра.

В Кирове играет 
«убийца» вратарей
К удивлению ульянов-

ских болельщиков, первый 
тайм остался за гостями. Ки-
ровские футболисты создали 
два голевых момента. В одном 
из них экс-форвард «Волги» 
Дмитрий Халявин оказался 
с глазу на глаз с Дмитрием 
Красильниковым, но со всей 
силы пробил прямо во врата-
ря «Волги».

- У Халявина была воз-
можность пробить и влево, и 
вправо, но он почему-то бьет 

во вратаря, - сокрушался по-
сле матча Алексей Липат-
ников. - Не знаю, может, он 
«убить» его хотел своим уда-
ром. Самое главное, что такие 
моменты у Халявина случа-
ются уже не в первой игре.

«Волга» же до перерыва 
запомнилась только штраф-
ным в исполнении Сергея Бо-
рисова, когда мяч просвистел 
над крестовиной ворот «Ди-
намо». 

Зато после перерыва си-
туация на поле кардинально 
поменялась. С первых минут 
второго тайма «Волга» завла-
дела инициативой, и вскоре 
после розыгрыша углового 
капитан ульяновской коман-
ды Ильнур Мухаметдинов  
ударом головы послал мяч в 
сетку. Незадолго до финаль-
ного свистка Дмитрий От-
ставнов мог удвоить счет, но 
нападающему «Волги» не-
много не повезло.

Любопытный эпизод про-
изошел во втором тайме, ког-
да на протяжении двух минут 
на поле находились сразу два 
мяча. Все попытки тренеров 
«Волги» докричаться до глав-
ного арбитра Игоря Вертко-
ва из Москвы не увенчались 
успехом. Лишь когда улья-
новцы заработали угловой, 

Даниил Наговицин (№ 28) 
старается восполнить поте-
рю Марата Сафина
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Актриса признает-
ся, что на подмостках 

или перед камерой не боится и 
даже любит быть смешной. От-
сюда и Катя Пушкарева, и ряд 
забавных персонажей на сцене 
Российского академического 
молодежного театра - от разноо-
бразных мальчишек-подростков 
до экзальтированной Вороны в 
«Снежной королеве». В рамках 
«Золотой маски» в Ульяновске 
РАМТ привез в наш город спек-
такль Марины Брусникиной 
«Лада, или Радость» по мотивам 
культового российского пост-
модерниста Тимура Кибирова. 
Кого, вы думаете, играет Ува-
рова? Собаку. О разнообразных 
трансформациях в творческой 
и обыденной жизни Нелли мы с 
ней и пообщались.

- Несколько лет назад вы по-
ставили вопрос ребром: нуж-
но определяться - кино или 
театр. Судя по тому, что вы 
на театральном фестивале 
в Ульяновске, а не где-нибудь 
на съемочной площадке, вы-
бор сделан?

- Бывает, задумываюсь о том, 
а не спонтанное ли решение я 
приняла. Все-таки институт ки-
нематографии окончила. И все 
время прихожу к выводу: какое 
счастье, что я в определенный 
момент правильно выбрала те-
атр. Он дорог мне главным об-
разом тем, что внутри него я 
нахожусь в постоянном актер-
ском тренинге. Съемки для меня 
сегодня, как побег из дома для 
подростка. На съемочной пло-
щадке я азартно хватаю все, что 
предлагает повседневная жизнь. 
Там режим интенсивнее, нежели 
в театре, где больше любят по-
думать, пообсуждать. Поэтому 
я люблю периодически сбегать 
из театра-дома, но еще больше  
люблю туда возвращаться.

- Роль собаки в спектакле 
«Лада, или Радость» стала 
для вас неожиданностью?

- Прежде всего, профессио-
нальным вызовом. У меня никог-
да не было ни кошек, ни собак. И 
я решила выделить отдельный 
день, поехать к друзьям, у кото-
рых есть собака. Провести с ней 
время, понаблюдать, понять, что 
она там себе думает. Но это был 
ошибочный путь. Оказалось, что 
главное не то, что это собака, а 
то, что она не может говорить, но 
при этом может понимать и чув-
ствовать. Как только я усвоила 
это, все само собой получилось. 
И не пришлось мучить друзей и 
их собаку. Как-то я вспомнила, 
что во время отдыха в Таиланде 
видела слоненка, который пле-
скался в реке. С тех пор наш ре-
жиссер Марина Брусникина на 
репетициях все время напоми-
нала: «Играй слоненка, не надо 
собаку».

- Руководителем вашего кур-
са во ВГИКе был классик оте-
чественного театра и кино 
Георгий Тараторкин. Помни-
те главный урок мастера?

- Он учил нас главному - ува-
жать друг друга. Помню, на одном 
из экзаменов после показа слож-
ного актерского отрывка я была 
так взвинчена, что еще полчаса 
рыдала в гримерке. Так вот мои 
однокурсники и преподаватели 
на цыпочках мимо ходили, боясь 
меня потревожить. И шептали: 
«Не мешайте, актриса выходит 
из роли». Сейчас вспоминать за-
бавно. Но тогда этот случай стал 
для меня камертоном отношения 
к коллегам и к искусству вообще.

- Как вы, спустя десять лет, 
оцениваете свой первый боль-
шой телеопыт в «Не родись 
красивой»?

- Это был бесценный огром-
ный дополнительный актерский 

опыт. Вокруг меня появилось 
много новых людей. С кем-то из 
них мы дружны до сих пор, и они 
занимают немаленькое место в 
моей жизни. Но была у этой ме-
дали и оборотная сторона. Узна-
вание лишило меня многих радо-
стей общения. Толпы вокруг меня 
стали напрягать настолько, что я 
стала срываться и избегать людей. 
Потом научилась корректировать 
график в связи с образовавшимся 
звездным статусом. И теперь все 
нормально.

- Первое ваше появление в  
кадре случилось чуть раньше 
популярного телесериала, в 
клипе «Ребята с нашего дво-
ра» группы «Любэ». Дружны 
ли вы сегодня с музыкантами? 
Являетесь ли поклонницей их 
творчества? Какая музыка 
вас релаксирует? И какой 
рингтон на вашем мобиль-
ном?

- Тогда на съемках клипа со-
стоялась моя первая и последняя 
встреча с Николаем Расторгуевым 
и его командой. Я, в принципе, 
люблю наслаждаться тишиной. 
Она для меня лучшая музыка. И 
мой сотовый - молчун. Он просто 
обозначает, что я кому-то нужна, 
светящимся экраном. Мне так 
удобнее, когда никакие звуки не 
отвлекают от познания мира.

- В вашем творческом «порт-
феле» съемки в экзистенци-
альном фильме «Я остаюсь». 

Насколько болезненным ста-
ло прикосновение к теме жиз-
ни после смерти?

- Так получилось, что сразу 
после окончания съемок мы поте-
ряли исполнителя главной роли, 
замечательного актера Андрея 
Краско. Мы слишком много го-
ворили о смерти во время съемок 
и, как правило, в шутливом тоне. 
Делились анекдотами на тему, 
забавными случаями из жизни. 
Возможно, перешутили. Из моей 
жизни тогда парадоксально на-
долго исчезло желание шутить 
вообще. Продолжительное вре-
мя ощущала кожей присутствие 
рядом с собой потустороннего 
мира.

- Вы родились в литовском 
Мажейкяе. Детство прове-
ли в столице Грузии Тбилиси. 
Как сегодня переживаете не-
простые отношения между 
Россией и государствами, где 
прошли ваши лучшие годы?

- Болезненно. Внутри меня 
это очень беспокоит. Тем более в 
Литве остались многие мои род-
ственники, там мой крестник. В 
Тбилиси много школьных дру-
зей. Я очень ценю человеческие 
отношения. Они для меня важнее 
любой политики. И мне кажется, 
тем, кто занимается большой по-
литикой, надо чаще задумывать-
ся над объединением людей, а не 
способствовать их разъединению.

Не родись красивой… 
собакой
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«Культурный взгляд» 
на 367-летнего именинника
Гости V Международного культурного форума 
«Креативный регион - сильная страна» делятся 
своими впечатлениями о «своем Ульяновске». 
Накануне Дня города получился весьма любо-
пытный портрет именинника.

Клариса Пульсон, литературный критик:
- Ульяновск - очень теплый 

город, охотно все вступают в 
диалог, очень приятно с пу-
бликой работать.  Что касает-
ся культурной столицы… По-
хорошему, мне кажется, каждый 
город должен чувствовать себя 
культурной столицей. Вот это 
правильно!

Прогуливаясь по городу, 
меня поразило огромное коли-
чество ювелирных салонов, а в 
Москве сегодня аптека на ап-
теке… (Кто-то из не москвичей 
спросил: «У вас что, все боле-
ют?».)  Может, у вас какие-то 
залежи золота? 

Виктор Чижиков, 
заслуженный художник России, иллюстратор:

- Ульяновцы молодцы в 
каком плане: не переименовы-
вают улицы, а вешают на дома 
таблички с двойным названи-
ем - старым и новым. Это очень 
правильно, не надо никаких 
постановлений по переимено-
ванию, без бюрократизма, все 
просто. И это всех устраивает. 
История Ульяновска никуда не 
уходит - она вот, перед глазами. 
Также на старых зданиях пишет-
ся, кто архитектор дома.  Пони-
маете, беречь имена тех людей, 
которые делали город, - это свя-
тая наша всех обязанность. Ведь 
никакие разговоры о патрио-
тизме не могут идти, если мы 
не знаем той земли, на которой стоим. Ульяновцы знают! 
Молодцы! Конечно, количество мини-юбок отвлекает от 
прочтения табличек, с этим надо бороться (смеется).

Андрей Балдин, писатель, архитектор:
- Оказавшись на Венце, я 

увидел землю-глобус, который 
вылез, и с него видно очень да-
леко и широко. Симбирск вы-
глядит такой своеобразной пу-
говицей, которая держит всю 
степь. На эту пуговицу при-
стегнута вся заволжская степь. 
Это крепость-глаз, отсюда вид-
но хорошо. Когда приезжаешь 
сюда, становится очень многое 
ясно о Карамзине, наверное, и о 
Ленине - о нем тоже приходится 
думать, хотя это совсем другой 
персонаж. Город «зрячий». Это 
очень приятно.

Писательница Татьяна Сотникова (литературный 
псевдоним Анна Берсенева):

- Очень сильное впечат-
ление произвел Центр-музей  
И.А. Гончарова. Впечатления об 
этом авторе сложилось только 
сейчас. Для меня он был боль-
шой загадкой, о Гончарове ведь 
очень мало известно. И не слу-
чайно. В музее я узнала, что, ока-
зывается, он был таким закры-
тым человеком, даже уничтожал 
свои письма. Замечательно, что 
у города есть такой культурный 
центр, что люди приходят туда 
по самым разным поводам…  
А какая замечательная Карам-
зинская библиотека! Там хра-
нятся книги, когда-то передан-
ные лучшими людьми города.

Очень важно, чтобы ощущение культуры не исчезало в 
городе. Понятно, важно, чтобы люди жили хорошо и в до-
статке, но надо, чтобы они понимали иерархию ценностей. 
Чтобы они понимали, что культура, жизнь духа - это не 
какая-то виньеточка, которую отодрал - и ничего не прои-
зошло, нет, это суть жизни, без этого не будет всего осталь-
ного. Жизнь не будет иметь материального воплощения, 
если она не будет покоиться на мощных культурных осно-
вах. Если человек не будет понимать, что не он первый поя-
вился на этот свет: в этом городе, к примеру, жил Гончаров, 
что здесь жили его герои, и вот и он живет в этом городе, 
где были написаны великие романы. 

досЛовно
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Но была у этой медали и оборотная сторона. 
Узнавание лишило меня многих радостей общения
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Классика в парках
Сразу в трех парках города Ульяновска выступят три 

главных оркестра филармонии. В программе «Классика 
в парках» прозвучит популярная классическая музыка, 
кинохиты, любимые романсы. Ульяновский государствен-
ный духовой оркестр выступит в парке Победы, в парке 
«Молодежный» сыграет Ульяновский государственный ор-
кестр русских народных инструментов, а в парке 40-летия 
ВЛКСМ - Ульяновский государственный академический 
симфонический оркестр «Губернаторский». 
НачаЛо в 16.00

Спектакль «Чехов. С любовью» 
В Ульяновском театре юного зрителя NEBOLSHOY ТЕ-

АТР из двух знаменитых пьес-шуток А.П. Чехова «Пред-
ложение» и «Медведь» получился новый спектакль под 
названием «ЧЕХОВ. С любовью…». В нем переплетаются 
тонкий юмор драматурга и размышления над красотой и 
загадочностью самого непредсказуемого чувства - любви. 
В спектакле по  рассказам А.П. Чехова звучат романсы  
М. Глинки «В крови горит огонь желанья» (сл. А.С. Пушки-
на), «Сомнение» (сл. Н. Кукольника).
НачаЛо в 18.00

Концерт группы «А-Рай»

Группа появилась в городе Тольятти. За время суще-
ствования группа «А-Рай» дала в общей сложности более 
1000 выступлений на различных мероприятиях в Самар-
ском регионе и далеко за его пределами. В Ульяновске груп-
па выступит в баре Records. 
НачаЛо в 21.30

вечер с «Бояном»
В Большом зале Ленинского мемориала Государствен-

ный академический русский концертный оркестр «Боян» 
из Москвы выступит в рамках Международного культур-
ного форума в Ульяновске. Управлять оркестром будет 
заслуженный артист России Николай Степанов, ранее 
он возглавлял русский народный ансамбль «Россия», ху-
дожественным руководителем  которого была Людмила  
Зыкина.

В союзе с певицей Николай Степанов создал концерт-
ные программы для народных артистов Муслима Ма-
гомаев, Иосифа Кобзона, Тамары Синявской и других.   
В Ульяновской области оркестр Степанова выступит сов-
местно с Ульяновским государственным оркестром русских 
народных инструментов (художественный руководитель и 
главный дирижер - заслуженный артист России Евгений 
Фeдоров). В программе концерта прозвучат  фрагменты 

из кинофильмов, балетных 
и джазовых сюит, из музы-
кальной комедии «Москва 
- Черемушки», а также во-
кальные циклы на слова Ро-
берта Бернса, Александра 
Пушкина, Евгения Долма-
товского на музыку Дми-
трия Шостаковича. 

Вход на концерт свобод-
ный. Услышать солистов 
оркестра «Боян»  можно бу-
дет и днем позже,  в рамках 
празднования Дня города 
13 сентября в 11.00 на пло-
щади 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина.
НачаЛо в 19.00 

Впервые в праздновании 
Дня города планируется 
задействовать территорию Спасо-
Вознесенского кафедрального собора

Официальное открытие Дня города состоится на 
площади 100-летия со дня рождения В.И. Ленина в 
11.00. Помимо торжественных мероприятий, горо-
жан ждет развлекательная часть. С 10.00 на площади 
будет представлена выставка «Автосалон-2015». В 
программе: демонстрация автомобилей от известных 
автосалонов города, шоу силачей-автомехаников, 
уличные танцы, тематические фотозоны и площад-
ки боди-арта автомобилей.

ТРЦ «АкваМолл» устроит с 8.00 до 9.30 культур-
ный пикник с участием фолк-рок-группы «Сколот» 
из Тамбова. 

На центральном городском пляже в 11.00 нач-
нутся турниры по пляжному волейболу и пляжному 
футболу.

В 14.00 на главной площади города состоится  
Фестиваль воздушных змеев - запуск змеев шоу-
класса, мастер-классы, обучение запуску. 

С 18.00 до 19.15 на площади актеры Ульяновского 
драматического театра им. И.А. Гончарова покажут 
спектакль «Богдан Хитрово». 

В 21.00 горожан приглашают на флешмоб «На 
взлет», в рамках которого в небо будут запушены 
светящиеся воздушные шары. На площади Ленина 
будет проведен традиционный межрегиональный 
фестиваль уличных танцев «Стрит энерджи».  

Концерты 
В 19.00 жителей Засвияжского района пригла-

шают на выступление кавер-группы «Хамелеон» и 
солистки Леры Массквы. На площади Ленина нач-
нется концертная программа с участием группы 

«Контрабанда», а в 20.00 - концерт группы «Руки 
вверх», который завершится праздничным фейер-
верком. Вход на концерты будет осуществляться по 
пригласительным, полученным на избирательных 
участках.

На площади Ленина в 23.00 в честь Дня города 
под светом ночных фонарей выступит Государствен-
ный академический русский концертный оркестр 
«Боян», созданный в 1968 году народным артистом 
СССР, композитором, исполнителем и дирижером 
Анатолием Полетаевым. 

День города в парках 
Впервые в праздновании Дня города планирует-

ся задействовать территорию Спасо-Вознесенского 
кафедрального собора и сквера «Возрождение ду-
ховности». Здесь состоится церемония возложения 
цветов к памятнику небесному покровителю города 
- святому Андрею Блаженному. Также здесь будет 
организована совместно с епархией открытая пло-
щадка проекта «Батюшка онлайн» и молодежных 
православных клубов.

Парк Дружбы народов приглашает ульяновцев 
на фестиваль забытых игр СССР и экскурсию по 
парку.

«Владимирский сад» в День города станет пло-
щадкой для фестиваля авторской песни «Струна», 
а также молодежного фестиваля «Ритмы улиц». В  
завершение дня здесь в виртуальном концертном 
зале можно будет послушать программу Государ-
ственного камерного оркестра «Виртуозы Москвы». 
Здесь же в 20.00 состоится закрытие огненного 
сезона-2015.  Лучшие танцоры, жонглеры, музыкан-
ты, укротители огня и другие артисты соберутся на 
одной сцене в 20.00, чтобы показать все свое огнен-
ное искусство и мастерство. 

В сквере Карамзина пройдет встреча с краеведа-
ми города, а также состоится презентация книги Та-
тьяны Громовой «С Симбирском связана судьбой».

Отметим День города вместе
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